

La República

ARO I — NUMERO 8

SAN JOSE, C. R., JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 1950

ACHESON CALIFICA DE MANIOBRA PROPUESTA RUSA PARA UNA NUEVA CONFERENCIA

LOS COMUNISTAS A 65 Kms. DE LA CAPITAL DE TIBET

WASHINGTON, 8.—(INS). El Secretario de Estado Dean Acheson calificó hoy la propuesta rusa para que se celebre una conferencia de los "cuatro grandes" de manio bra propagandística e instó al Kremlin a dar pruebas de que el ofrecimiento ha sido hecho de buena fe.

Acheson sin embargo, no se cejó en banda, manifestando que "las cuestiones en pugna son demasiado graves para que sean tratadas con ligereza" y que los aliados Occidentales están estudiando seriamente la propuesta moscovita. La proposición rusa fue hecha el pasado viernes cuando Moscú entregó sendas notas a los embajadores norteamericanos, inglés y francés. Rusia basará la conferencia en tres puntos: la unificación de Alemania, la evacuación de las tropas de ocupación y el desarme permanente de Alichin.

Pasa a la Pág. OCHO

TAN PRONTO SE DEJO EN LIBERTAD EL PRECIO DE LOS ARTICULOS, SE HAN PRODUCIDO LOS PRIMEROS AUMENTOS

Se han denunciado a la Redacción de este diario que la leche desde ayer se está vendiendo a razón de ₡ 0.65 la botella y que otros artículos han sufrido también aumentos

El Ministerio de Economía — según informes por vía de ensayo — dejó en libertad el precio de los distintos artículos que estaban sometidos a control de las autoridades.

Ayer tarde se nos llamó de parte de varios interesados para darnos la noticia de que inmediatamente se ha registrado la reacción del comercio de los industriales. Varias casas distribuidoras de leche comunicaron ayer mismo a sus clientes que

el valor de ésta será de ₡ 0.65 por botella, es decir, se ha registrado un aumento de cinco céntimos. Igual suceso ha ocurrido con otros productos, especialmente alimenticios.

Como se verá, algunos comerciantes no están, sino en espera de que se les dé oportunidad de lucrar. Como demostrativo es este de la leche, que como decimos, ya ha originado la primera protesta del consumidor.

ROJOS CHINOS PRISIONEROS EN COREA SON INTERROGADOS



Los Tenientes M. W. Allen y C. O. Grewe, del Ejército americano, interrogan a algunos de los chinos capturados cerca de la presa del Changlin en la Corea del Norte. Oficiales de las fuerzas de las Naciones Unidas, declararon que los prisioneros portaban uniformes de la China Comunista, y que declararon no ser combatientes, sino parte de un grupo que estaba suministrando a los ejércitos norecoreanos con municiones y otras provisiones militares. (International Radiophoto)

EL TIPO DE CAMBIO SE HA MANTENIDO FIRME EN LOS ÚLTIMOS DÍAS

En los círculos del Bolsín se hacen operaciones de venta al 885 y 890

El tipo de cambio se mantiene firme. Desde hace varios días se viene realizando operaciones en los círculos del Bolsín al 885 y 890 y este es el tipo que ayer imperó en las negociaciones que se hicieron.

Se cree que no bajará de allí y que más bien tiende a subir, ya que el comercio importador está realizando grandes compras de dólares para atender sus pedidos hechos al exterior. Se nos dijo ayer que en los últimos tres días se han producido varias operaciones por muchos miles de dólares y que los bolsinistas han obtenido muy buenas utilidades pues fué moneda que ellos adquirieron cuando el tipo estaba bajo.

LA RERUM NOVARUM PREGUNTA CON QUÉ BASE VA A INCUMPLIRSE LA LEY DE DEFENSA ECONÓMICA

Al anunciarse que no se ejercerá más control sobre los precios, se hace una invitación al Comercio para que realice brillante negocio

En relación con el alza exorbitante que se está registrando en los precios de artículos de primera necesidad, y el anuncio hecho de que sobre esta materia no habrá más control por parte del Ministerio de Economía, la C.C.T. Rerum Novarum desea manifestar lo siguiente: cuando se promulgó la actual Ley de Defensa Económica se dejó a cargo del Departamento Comercial del citado Ministerio, la fijación de precios y ganancias en los artículos que se reputan de indispensables para la producción y consumo nacionales, así como la realización de una campaña contra la especulación por todos los medios que brinda una buena propaganda.

Al anunciarse que no se ejercerá ningún control más sobre los precios y en un momento como el que

internacionalmente se está viviendo prácticamente se hace una invitación: al comercio para que en aras de un posible tercera guerra realice brillante negocio. Si con las disposiciones legales que se puso en manos del Ministerio de Economía, el grito unánime es que los precios se han elevado considerablemente, sin ellas lo único que se conseguirá es que en muy corto tiempo "algunos pocos vivan muy bien y muchos muy mal"; si con las trabas a que íne sometido el comercio éste demostró, con raras excepciones, que su único interés en esta vida es realizar ganancias a costa de la destrucción que está padeciendo nuestro pueblo, desaparecidos esos controles tendremos motivos suficientes, para dudar de la honestidad con que se hará uso de la libertad de precios.

Por otro lado, estando a cargo del Consejo Nacional de la Producción la fijación y mantenimiento de precios mínimos para los productores, tenemos que en tanto otra política se mantenga, la libertad que se establece les para que a los consumidores se les cobre cualquier suma que esté por encima de esos precios ya que es obvio pensar que na-

Pasa a la Pág. OCHO

NO HUBO PRONUNCIAMIENTO DEL CONSEJO DE SALARIOS SOBRE LA SOLICITUD MAGISTERIAL

No fue sino en la sesión de anoche que los miembros recibieron la copia de la solicitud que formularon por medio de don Luis Enrique Chaves, por lo que tardarán días en llegar a una conclusión

Como es de conocimiento de nuestros lectores, ante el Consejo de Salarios hay pendiente, una solicitud que por medio del Bachiller don Luis Enrique Chaves, hacen miembros del Magisterio Nacional para que sea ese organismo el que se pronuncie acerca de la fijación de los sueldos de esos empleados públicos.

En la sesión de anoche, est or-

Pasa a la Pág. OCHO

EL CONSEJO BRITÁNICO OFRECE UNA BECA A PROFESIONALES DE LA AMÉRICA CENTRAL PARA EL AÑO 1951-1952

La beca comprende estudios durante un año académico completo con todos los gastos pagados. Exigese conocimiento del inglés para conversar y escuchar con provecho conferencias científicas en dicho idioma

El Consejo Británico ofrece una beca a profesionales de los países de Centro América titulados en la Universidad u otra institución autorizada o conferir títulos equivalentes, para el año académico de 1951-1952, debiendo el candidato

Pasa a la Pág. OCHO

MUCHOS BARCOS HAN DEJADO DE ARRIBAR A PUNTAERAS POR EL MAL ESTADO DE LAS DEFENSAS DEL MUELLE

Para solucionar esta anomalía, muy grave como podrá apreciarse, la Administración ha publicado una licitación. Son muchas las firmas norteamericanas que participarán en ella. El valor de estas defensas será de una suma aproximada de cien mil colones

Debido al mal estado de las defensas del Muelle de Puntaerías y a algunos otros defectos del mismo, muchos barcos han dejado de atracar durante los últimos días, originando tal suceso graves consecuencias, especialmente para comerciantes,

Pasa a la Pág. OCHO

TRUMAN PASEA COMO DE COSTUMBRE DESPUES DEL ATENTADO CONTRA SU VIDA



Custodiado por un nutrido grupo de detectives, el Presidente Truman sale de la Mansión Blair, en Washington, para dar su acostumbrado paseo matinal. Refiriéndose al atentado contra su vida, dijo: "Es un riesgo que un Presidente tiene que correr." (INP)

La Comisión de Presupuesto rinde dictamen a la Asamblea Legislativa

Consideran los diputados firmantes del informe, que el postulado de la oposición de presentar al jais presupuestos equilibrados, se ha cumplido y que el vigente es una prueba de ello

Suscrito por los diputados Ricardo Pacheco M. y Alberto Morúa R., se ha presentado a la Asamblea Legislativa el dictamen de la Comisión de Presupuesto, sobre el Proyecto de Presupuesto General de la República para 1951.

Entiende la Comisión, que uno de los principales postulados de la antigua Oposición en la lucha contra el régimen de los años 1940 a 1948, fué el de organizar la Ha-

cienda Pública, sobre la base de presupuestos equilibrados; la promesa, en su opinión, se ha cumplido y el presupuesto de 1950 constituye elocuente prueba de ello.

El aumento de los egresos que contiene el proyecto, en relación con el presupuesto vigente, es de ₡ 9,027,856.76; esa cifra no incluye los aumentos a los egresos decretados por la última Ley de Adi-

Pasa a la Pág. CINCO

INVESTIGACIÓN SOBRE LAS DENUNCIAS CONTRA LA CAJA DEL SEGURO SOCIAL

Ante la Asamblea Legislativa el Diputado don Hernán Vargas se quejó de ciertas deficiencias ocurridas en los servicios que la Caja del Seguro Social ofrece en la población de Juan Vías. Ese diputado solicitó que se hiciera una excitativa al Gobierno para que esos hechos pudieran ser controlados y evitados.

El señor Ministro de Gobernación, en relación con esa excitativa,

Pasa a la Pág. OCHO

Por ₡ 1.166.660.86

SE PRESENTA A LA ASAMBLEA DICTAMEN SOBRE AMPLIACION DEL PRESUPUESTO VIGENTE

En el informe sobre el proyecto adicional enviado por el Poder Ejecutivo a Presupuesto del corriente año, se detalla la procedencia de los ingresos para obtener los ₡ 1,166,660.86, que representa dicha adición.

Estos ingresos se obtendrán:

Ingresos, ₡ 304,623.71

Pasa a la Pág. OCHO

ALBIZU CAMPOS DETENIDO



Pedro Albizu Campo, líder del Partido Nacionalista de Puerto Rico, es sacado con las manos esposadas de su casa en San Juan. Oscar Collazo, el nacionalista que resultó herido en el atentado contra el Presidente Truman en Washington, negó que Albizu hubiese estado relacionado con el complot, al ser interrogado por miembros del Servicio Secreto de los EE. UU. (INP)

TRIUNFARON LOS REPUBLICANOS, PERO NO COGEN MAYORÍA

WASHINGTON, 8. (INS).— Sorprendente magnitud tuvo el triunfo de los republicanos en las elecciones de ayer, dejando a los demócratas el dominio del Congreso por muy escaso margen y a la vez el hecho de desvanecer toda esperanza, por lo menor para dos años próximos, que el gobierno de Truman logre hacer apoyar sus más importantes proyectos de ley. Los demócratas salieron ayer de la pugna electoral con mayoría muy moderada para iniciar actividades en enero próximo. Los republicanos conquistaron ventajas netas que les da fuerzas en coalición con demócratas disidentes del sur para ejercer poderosa influencia en todas las cuestiones de importancia. Hasta promediar la tarde hoy la composición del Senado era: 49 demócratas y 47 republicanos, esto es que los últimos ganaron 5 bancas. Para dominar en la Alta Cámara se necesita un mínimo de 49 senadores. La distribución de las bancas de la Cámara de Representantes era: 235 demócratas, 200 republicanas, una independiente o sea una ganancia de bancas para los republicanos requiriéndose 218 bancas para tener simple mayoría.

Además de constituir obstativo para el plan de gobierno de Truman el triunfo republicano desajojó del Senado a políticos oficialistas que hubiesen presentado y defendido las medidas gubernamentales. Ellos son: Scott Lucas, jefe del blo que demócrata, Elbert Thomas, presidente del Comité de Asuntos de Trabajo, Millard Tydings, Presidente del Comité de Fuerzas Armadas, y el Subjefe del Bloque Francis Myers.

Eso significa además que en los próximos dos años la política exterior de Truman será objeto de constantes ataques republicanos fundados en que su gobierno está plagado de comunistas. Recuérdese que Tydings defendió al gobierno de acusaciones del senador McArthur de que el Departamento de Estado estaba lleno de funcionarios rojos.

Daniels dice que Truman irá a la reelección en 1952

NUEVA YORK, 8. (INS).— Jonathan Daniels, biógrafo del presidente Truman, declaró esta noche que los resultados de las elecciones del martes hacen hoy más seguro que nunca que el presidente busque la reelección en 1952. Daniels, director de un periódico de la Carolina del Norte, es autor del libro "El Hombre de Independencia" — que es una biografía del Presidente. Al formular su comentario Daniels afirmó: "Truman es siempre más fuerte y, en mi opinión, más eficaz frente a situaciones difíciles que ante el problema fácil." Después de las elecciones de 1946, en las cuales los republicanos obtuvieron una victoria mucho más concluyente, el presidente dijo: "El octogésimo congreso fue la cosa más afortunada que pudo haberme ocurrido". Según Daniels, la victoria republicana del martes no producirá un frente antagónico pero "podrá afectar el actual poder y el prestigio del presidente".

¿Fin del Plan Marshall?

LONDRES, 8. (INS).— La insinuación más clara que se haya hecho hasta ahora de que la ayuda del plan Marshall podría terminarse completamente en un futuro próximo, vióse en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes por Chuter Ede. Hablando anoche sobre el elevado costo de la vida dijo: "Hemos llegado a un momento, gracias a la política de este gobierno y reconozco que con un poco de suerte es — que que hallamos en situación en que la ayuda del Plan Marshall ya no es requisito indispensable para nuestra economía". Winston Churchill preguntó entonces si ello significaba que el gobierno espera q continúe la ayuda del Plan. Ede

contestó que se refería a la situación económica de la Gran Bretaña antes de que la guerra de Corea hiciera necesario emprender enorme programa de rearme y dijo: "que se llevan adelante las discusiones con los Estados Unidos.— La declaración de Ede, hecha en contestación a pregunta del conservador Kenneth Pickthorn respecto a su manifestación de que el poder adquisitivo de la libra esterlina ha disminuido, pero que igual cosa ocurrió con los dólares en Estados Unidos. Churchill interrumpió para decir: "Verdaderamente creo que esto debía aclararse bien porque veamos en los periódicos que han surgido dudas de si la ayuda del Plan Marshall debe continuar y ello fue de conducir a decisiones que yo no sabía que el canceller Exchequer se para o acoge favorablemente".

REBELION EN NEPAL

NUEVA DELHI, 8.—(INS).— El Monarca Nepalesí, Dhiraj Tribu huabir-Bikram, según se informa, se refugió en la Embajada de la India por temor a su primer ministro. Espera, autorizadas informaciones que el Primer Ministro de ese Estado soberano, dominó una rebelión de oficiales del ejército, tales al Monarca.

Las mismas fuentes agregaron que el Gobierno de la India ha ordenado que se mantenga una gran vigilancia a lo largo de la frontera con Nepal. De acuerdo con el informe, algunos oficiales del ejército de Nepal desafiaron abiertamente la autoridad del Primer Ministro, y expresaron su lealtad al Monarca.

La Empresa Líneas Aéreas Indias, ha recibido órdenes del Gobierno de Nepal, de suspender indefinidamente el servicio semanal entre Calcuta y la capital de Nepal, Kathmandu.

Huelga en la Western Electric

NUEVA YORK, 8.—(INS).— El primer contingente de obreros que iniciaron mañana una huelga, abandonaron hoy el trabajo en las ciudades de Denver, Pittsburgh, Boston, San Luis, Kansas, Filadelfia, Cleveland, Los Angeles y Louisville. El total de huelguistas anunciados es de 37. La huelga puede conducir a la paralización total del sistema telefónico de los Estados Unidos, si los huelguistas colocan piquetes, porque los demás trabajadores del Sindicato de Obreros de Comunicaciones se han comprometido a respetar esos piquetes. Los huelguistas pertenecen a las secciones de distribución, reparaciones, instalación, mantenimiento, etc. de la Western Electric Company.

Quedaron en libertad Lombardo Toledano y compañeros

HABANA, 8. (INS).— La Delegación mexicana presidida por Vicente Lombardo Toledano fue absuelta esta mañana en el Tribunal de Urgencia que los había acusado de desorden público cuando la reunión que celebraron anoche fue disuelta por la policía.

Toledano y compañeros pasaron la noche en la estación de policía y fueron puestos en libertad esta mañana. Todos ellos mostráronse "reservados y se negaron a dar de claraciones." El redactor llamó por teléfono al doctor Carlos Noble a su habitación y éste le contestó: "Estoy durmiendo. Llámeme más tarde". El General Hriberto Jatta fue el único que hizo breves de claraciones limitándose a decir q' el Encargado de Negocios de la Embajada mexicana los atendió y prestó ayuda. Agregó que los detenidos piensan embarcar para Europa en estos días.

Suspendida la ley marcial al sur del Paralelo 38

SEOUL, 8 (INS).— A media noche del jueves será levanta la ley marcial en toda la región sur del paralelo 38, según anunció hoy el Gobierno. Para sustituir la ley marcial por el caso necesario en la misma región a excepción de ciertas ciudades y distritos rurales. Las ciudades son Pusan, Taegu, Masan, Kumchong, Pohang y once condados de la provincia de Kyongsang meridional y nueve condados de la provincia de Kyongsang Septentrional de la cual Taegu es la capital.

No encuentran modo de determinar quién debe sentarse

LAKE SUCCESS, 8.—(INS).— Un subcomité de 14 miembros de la Comisión Política ad-hoc de la Asamblea General, discutió durante largas horas sin llegar a una decisión sobre el Procedimiento que se adoptaría para q' la ONU reconozca nuevos Gobiernos como el régimen comunista chino.

Seis oradores (los delegados de Francia, Rep. Dominicana, Egipto, India, Venezuela y Dinamarca) declararon que su opinión era contraria a que se establecieran reglas concretas sobre la cuestión. Insistieron en que debe aprobarse una propuesta redactada en términos generales, pero que debe permitirse a cada país decidir por su cuenta en lo relativo a reconocimiento de nuevos gobiernos, tal como ha sucedido hasta ahora.

Rusia no acepta a MacArthur como Supremo Comandante

LAKE SUCCESS, 8.—(INS).— El delegado soviético Job Malik dijo en una sesión especial del Consejo de Seguridad convocada por los Estados Unidos para tratar sobre el informe de McArthur que Rusia no reconoce la validez de McArthur como supremo comandante en Corea. Malik agregó que como quiera que el Consejo de Seguridad actuó ilegalmente el 25 de junio y después, en consecuencia McArthur no es el Comandante unificado, y todos los informes presentados por él deben ser considerados como tendenciosos y procedentes de "un general norteamericano" que combate en defensa de los objetivos de los Estados Unidos en un país extranjero.

Trascendental debate en Bonn sobre la remilitarización de Alemania

BONN, Alem., 8.—(INS).— Todos los diputados de la Alemania Occidental convengieron hoy en Bonn para un trascendental debate parlamentario sobre la cuestión vital de la remilitarización. La cuestión q' abarca la participación alemana en

El Tribunal Supremo de Elecciones aboga por el establecimiento del Departamento Dactiloscópico

Con tal propósito envió al Ministerio de Gobernación Proyecto de Ley para el establecimiento de tal organismo, estimando que éste puede ser de mucha utilidad para el Gobierno y para las instituciones autónomas y semi-autónomas

El Ministerio de Gobernación recibió del Tribunal Supremo de Elecciones la siguiente comunicación:

"Este Tribunal Supremo tiene su mo interés en la rehabilitación del Departamento Dactiloscópico del Registro Civil, hoy inoperable por falta de un técnico que lo dirija o regañe, sobre bases más amplias, considerando el interés que en la identificación por medio de las huellas digitales podrían tener diversas dependencias del gobierno e instituciones autónomas o semi-autónomas. Producto de ese interés de nuestro organismo es el proyecto de ley q' ha sido aprobado por este tribunal en sesión de las catorce horas del tres de noviembre en curso y que acompaña a la presente con el fin de que el poder ejecutivo, previamente a su remisión a la Asamblea Legislativa sirva externar su opinión acerca de la implantación con carácter obligatorio del sistema en referencia en algunas dependencias del estado".

El proyecto ha sido enviado por el Ministerio de Gobernación al se-

la defensa de la Europa Occidental es la más importante que hasta ahora se ha presentado ante el Bundestag, creado hace quince meses.

Gran número de funcionarios de la Gran Comisión Aliada y otros dignatarios extranjeros están presentes para observar la sesión. El Dr. Kurt Schumacher líder de la oposición socialista, se espera que haga un ataque contra la estrecha mayoría de coalición del Canciller Konrad Adenauer y pida elecciones generales inmediatas sobre la cuestión de la remilitarización.

Colombiano publica un libro en inglés

NUEVA YORK, 8.—(INS).— Periódico New York World Telegram comenta elogiosamente libro acaba de publicar exoficial fuerzas navales colombianas Carlos Fallon bajo título "A Variety of Fallon". Crítico literario del World Telegram Sterling North dice que Fallon renunció alto cargo en armada colombiana para alistarse como soldado en las fuerzas armadas norteamericanas durante la segunda guerra mundial y agrega que ha escrito "libro probablemente más entretenido" que publicados aquí en temporada otoño. Libro trata sobre vida familiar y aventuras de Fallon. Crítico señala que Fallon que nació en Bogotá resultó "escritor de primera talla en su lengua adoptiva (inglés)".

Sindicato de empleados civiles en la Base Naval de Guantánamo

WASHINGTON, 8 (INS).— La publicación mensual de la Confederación Interamericana de Trabajadores informó que los empleados civiles de la base naval norteamericana en Guantánamo, Cuba, ha organizado un sindicato. Según informe la organización oficial del sindicato tuvo lugar el 28 de octubre, cuatro días después de que el jefe de la base naval, Almirante Alfred Bledsoe, emitió un memorándum explicando el punto de vista de la armada sobre la sindicalización de sus empleados civiles fijando condiciones bajo las cuales se le permitiría funcionar el sindicato en la base.

Venezuela, primer importador de productos norteamericanos

WASHINGTON, 8. (INS).— Estadísticas dadas a la publicidad por el Departamento de Comercio revelan que Venezuela es el principal importador de artículos de Estados Unidos en mayo de 1950. Importó mercancía de Estados Unidos en ese mes por valor de 29,500,000.00 dólares y en abril por valor de 31,400,000 dólares mientras que el valor promedio de sus importaciones de Estados Unidos durante el año pasado fue de 41,000,000 dólares.

TERROGADA SOBRE LOS SUCESOS DE PUERTO RICO



En un intento de descubrir a los nacionalistas a quienes se tiene por responsables de la rebelión, miembros de la Policía Insular interrogan a Julia Collazo en su casa de Arecibo. La Bandera que está en la pared, se interpreta como prueba de simpatía para los rebeldes. — (International).

€ 340.000.00 para la Municipalidad de San José por concepto del impuesto sobre el Café

Resumen de los principales puntos discutidos en la sesión municipal de anteayer. Rebajada a € 0.50 (cincuenta céntimos de colón) por metro lineal de frente, la contribución urbana, a todas aquellas propiedades cuyos frentes dan a la trocha del ferrocarril y en donde los servicios municipales no se suministran completos. (Alumbrado público solamente o acerreo de basuras). Se exceptúan de esta rebaja las propiedades con frente a trocha del ferrocarril cuando éste discurre por una vía pública. Regirán desde el 1.º de enero de 1951. Se conóció moción para que la Comisión de Salud y Ornato formule un plan de construcción en parajes públicos, como parques y kioscos para la venta de periódicos, lotería, flores, etc. Esta comisión plantó el Regidor señor Jaime Torma.

Se conóció un oficio del Ministerio de Obras Públicas que comunica a la Municipalidad la asignación de € 340,000.00 en bonos por concepto de impuesto del café. La Municipalidad resolvió pasar ese oficio al señor Auditor Municipal para que estudie la distribución más conveniente que de esa suma deba hacerse en el Cantón Central.

Se aprobaron planillas de jornales y cuentas por la suma de € 62,634.00.

Asimismo se resolvieron favorablemente, las peticiones siguientes: Arreglo de la Calle principal del Barrio Martín, Prolongación del ramal de enfería solicitada por la Junta Progresista de la Cañada del Sur.

Quejas por el mal funcionamiento de la Planta Eléctrica de Puntarenas

El Lic. Raúl Canessa se ha dirigido al Sr. Presidente de la República y al Servicio Nacional de Electricidad haciendo denuncias sobre ello

El Licenciado Raúl Canessa, de Puntarenas, ha dirigido al señor Presidente de la República, el escrito que a continuación se inserta, copia de la cual ha cursado el interesado al Servicio Nacional de Electricidad.

El escrito dice así: Cansado de las excusas y del trato poco cortés con que nos obsequia constantemente la Compañía Eléctrica de Puntarenas o Mr. Saxe, vengo ante usted muy respetuosamente, para que con su influencia y máxima representante del pueblo, haga cumplir a aquellos extranjeros que nos explotan y se enriquecen a costas nuestras, despreciándonos en todo momento como si fuesen dioses a más de un mismo Ejecutivo temerario.

Hace muchos años soportamos los puntarenenses los atropellos en sus derechos y ya es hora que tratemos de quitarnos de encima a pulpos, que como la Compañía Eléctrica de Puntarenas nos matan y nos abafetan como si fuésemos esclavos.

Varios Concejos Municipales han intentado poner término a los desplantes de Mr. Saxe y este se ha burlado nuevamente de ellos; me acuerdo perfectamente que hace más de un año y medio, la Municipalidad invitó al Sr. don Horacio Castro y a Mr. Saxe para que asistieran a una reunión en el recinto Municipal, en donde en forma seria y terminante se iba a poner fin a las irregularidades que comete la Compañía Eléctrica de Puntarenas, infracciones de contratos, etc., y ni siquiera tuvo Mr. Saxe el respeto debido ya que ni siquiera contestó a la invitación que se le había hecho, en resumen, se burló de nuestros municipios y de sus intenciones.

Constantemente se oyen quejas por falta de servicio eléctrico en tal o cual sector, barrios volantes, etc., y nadie se anima a cobrar los daños y perjuicios ocasionados porque todavía existe la idea de que es imposible luchar contra los poderosos. Los daños ocasionados por los defectos eléctricos alcanzan a muchos miles al año y la Compañía lo más fresca se rie de todos aquellos que a sus oficinas llegan a pedir consideración; siempre existe una respuesta para el incauto.

O desde el viernes 3 de noviembre todo el sector comprendido entre la esquina Norcorte de la Aduana, Central Telefónica, Oficinas Juzgado de Trabajo, Oficina Médicas y Abogados, Casa Francisco de Enciso, Fábrica Consuelo Salazar, Almacén Morice Hnos., Teatro Sun Yate Sen, Cantinas, casas de habitación y mi Laboratorio de Análisis Clínicos, estamos sin corriente eléctrica porque se quemó un transformador; y a Mr. Saxe no le da la gana enviarlo de Cartago. Este prestigio, perjuicios económicos, clientela, incomodidades, etc., que sufrimos, al menos por mi parte, lo sufrimos como indemnización por la vía Judicial. Pero eso no es el fondo, lo primordial es el respeto a que tenemos derecho los ciudadanos por parte de Compañías que nos explotan al amparo de contratos intempestivos, y — lo que más da a pensar, es imaginar que en Costa Rica existe un Servicio Nacional de Electricidad, para malizar, todo esas condiciones y el Departamento nunca ha hecho nada. Qué es lo que sucede? Será más importante estar bien con Mr. Saxe que con los Puntarenenses que pagan un servicio o nunca le dan como es debido? O es más fácil atender y contestar notas desde un sillón?

"EL PEQUEÑO ABNER"

La portada del último número de la revista "Time", la ocupa una caricaturista. Se trata de Al Capp, creador de la tira cómica "El Pequeño Abner". La revista en cuestión le dedica varias páginas a la tira y a su autor.

Según dice "Time", Capp ha sido comparado, no sólo con caricaturistas clásicos, sino con escritores satíricos como Mark Twain, Lewis Carroll, y Dickens. Pero principalmente, con Swift, el autor de los Viajes de Gulliver.

Porque "El Pequeño Abner" no es una tira cómica corriente. Es cierto que en ella ocurren aventuras y peligros. Pero también es un constante comentario irónico sobre los sucesos de la actualidad, sobre las costumbres y maneras de la época.

"El Pequeño Abner", comenzará a aparecer próximamente todos los días en LA REPUBLICA.

La República

Diario de la mañana

Publicado en San José por la Compañía Editora Costarricense, S. A., (en trámite de inscripción), Alberto F. Cañas, Gerente. Junta Directiva Provisional: Aquiles Bonilla (Presidente), Francisco Jiménez R. (Vicepresidente), Mario Quirós (Tesorero), Gonzalo J. Facio (Secretario), Marcial Aguiluz, Roberto Fernández Durán, Rodolfo Hernández. Servicios Cablegráficos de la International News Service.

Director ALBERTO F. CAÑAS

Administrador: Prudencio Sayagues. Agente General de Anuncios: Edmond Woodbridge. TELEFONOS: Dirección y Redacción, 1014. Administración, Anuncios y Suscripciones, 1011. Apartado de Correos 2130, San José. Precio del ejemplar: ₡ 0.15. — Suscripción mensual: ₡ 3.00

PARA LOS MIEMBROS DE LA LIGA CÍVICA MORENO CAÑAS

En otro lugar de este número y como una prueba más de nuestra manifiesta imparcialidad de criterio, insertamos la publicación que nos ha remitido el señor Roberto Gjell, destacado dirigente del movimiento que impulsa la Liga Cívica Moreno Cañas.

Nuestro colega LA PRENSA LIBRE de anoche, publica unas manifestaciones del profesor Salvador Moya Soto, en las que "manifiesta su disconformidad con nuestra publicación del pasado domingo, si bien acepta que es gesto patriótico, por nuestra parte, la divulgación del texto de una circular del partido comunista costarricense, para que la opinión pública esté al tanto de las tácticas de dicho partido.

Dispreza sin embargo de que en nuestro comentario sobre la Liga Cívica hagamos la manifestación de que dicha organización es una tureca comunista.

Desearíamos aclarar a los integrantes de esta organización que nosotros no hemos dicho nunca que ellos sean afines a la doctrina comunista ni sumos afiliados al partido comunista. Hemos repetido la interpretación que, del propio escrito del partido comunista, puede deducirse en relación con la Liga Cívica. El partido comunista dice textualmente: "Recientemente se suscitó un mitin de Frente Único en nuestro país. La Liga Cívica Moreno Cañas llamó a un acto en el Teatro Latino para protestar contra el proyecto Echandi que pretenda que el Estado garantice la deuda que habrá de contraer la Bond and Share para la construcción de una nueva planta en el Reventazón, contra el aumento de las tarifas eléctricas y contra la negativa de la misma Compañía a devolver al Estado la planta de Los Anjos. Como se ve, todos los objetivos eran de interés, no solo popular, sino también nacional. Podíamos negarnos los comunistas a ir a esa acción de Frente Único? Claro que no. No obstante, algunos elementos sectarios se negaron a ir por haber en la Directiva de la Liga Cívica, ele-

mentos que fueran combatientes de Figueres". En otro párrafo y al referirse a la táctica de absorción del control, y dirección de todo movimiento, indican: "La lucha contra el imperialismo se desarrollará consecuentemente y lleva al triunfo final, solamente cuando participan en la vanguardia de esa lucha los comunistas, cuando nosotros ejerzemos —para usar palabras de Lenin— la hegemonía del movimiento". En otro párrafo: "Sin la dirección de nuestro partido, la lucha democrática y ant imperialista se estanca". Más tarde: "Nosotros aceptamos el frente único contra el imperialismo y por la democracia, pero al mismo tiempo luchamos por ejercer la dirección de esa lucha, por ejercer su hegemonía".

De todo ello se deduce que el partido comunista les ha ayudado para lograr obtener la dirección del movimiento que ustedes han iniciado y que para el comunismo es de tipo ant imperialista. Si ustedes tienen la seguridad absoluta de que entre sus directivos y afiliados no hay ningún comunista, diríjanse al partido comunista públicamente diciéndole que ni quieren ni desean su colaboración, porque para mantener la causa que les congrega, no precisan del comunismo criollo ni del internacional. Pero a nosotros no nos digan nada; quienes les consideran "turecas" de su partido son ellos, no nosotros.

Ustedes patrocinan un movimiento; siganlo en buena hora, pero no acepten ni la presencia ni la colaboración del comunismo y hagan su condenación pública y solemne como nosotros la mantenemos con tesonera decisión. No hay que hacer melodrama dirigiéndose a la opinión pública del país para que no se deje sorprender, ni al periodismo, consciente, según el Profesor Moya Soto, para que oriente cumpliendo su verdadera misión. Porque esa es nuestra posición la de orientar a la opinión pública, estamos siempre dispuestos a colaborar todo lo que represente inquietudes sanas, rectas y limpias.

DEBE PRONUNCIARSE EL MINISTRO DE ECONOMIA SOBRE LA COMPRA DEL EDIFICIO PARA EL TRIBUNAL NACIONAL ELECTORAL

El Presidente Ulate simpatiza con esa compra, pero indica la conveniencia de que sea el señor Ministro de Economía el que diga la última palabra

Como lo informáramos oportunamente el Tribunal Nacional Electoral envió una nota al Ministerio de Gobernación, por medio de la cual le expone el criterio de ese Tribunal, favorable a la compra del edificio en donde está instalado. El Ministerio remitió tal nota al señor Presidente Ulate. El Primer Mandatario, por medio de su Secretario Lic. Martínez Moreno ha informado al Lic. Guzmán que el señor Ulate simpatiza con la idea de

esa compra, pero que estima que antes debe consultarse el parecer del señor Ministro de Economía, que es quien debe pronunciarse sobre el particular, ya que él es quien está en capacidad de decir si hay medios económicos para realizar tal operación. Así pues, será el señor Ing. Hernández Volio el que deba decir la última palabra en relación con esta compra.

LOS LECTORES OPINAN

Aquí se publicarán las comunicaciones de interés general que se reciban en LA REPUBLICA.—Las que sean muy largas, serán resumidas por la Redacción sin alterar su sentido

LA CORONA DEL MARTIRIO

Sr. Director de LA REPUBLICA

En la hora actual —para ciertos intereses— resulta peor que una herejía defender la dignidad de un país pequeño. Sobre cualquier actitud en defensa del patrimonio nacional, llueven epítetos efectistas de "ultra-nacionalismo", "chauvinismo", etc. Cuando les conviene representar a alguien defendiendo intereses "patrióticos", entonces le aplican el anatema de "comunista", y con esos argumentos desleales y oportunistas, pretenden neutralizar cualquier tesis apoyada en la razón y la justicia.

El caso de Puerto Rico —que merece la simpatía de los hombres de pensamiento libre de ambiciones y de actitudes acomodaticias— no merece ser calificado en la figura de José (sic) Albizu Campos como lo ha hecho don José Figueres, como la de un simple aspirante a la corona del martirio solo aspiran los apóstoles; los apóstoles de la verdadera libertad, que luchan por ella aun en las condiciones más adversas; los verdaderos apóstoles que se exponen por ideales, y que no andan a caza de honores ni de ambiciones de poder, los que libran una lucha de años y se enfrentan al fuerte sacudiéndolo todo, sin hacer demagogia y sin derivar prebendas. Albizu Campos es una figura que le da brillo a la América Hispana, sobre todo en esta hora en que nadie quiere pensar sin volver antes los ojos hacia Washington. Es una figura y es un símbolo porque, digno lo que se diga, representa un movimiento emancipador, que no acepta ya el colonialismo, aunque venga a la moderna, revestido de apariencias democráticas.

Mario Sañol San José.

Pedimos a nuestro lector Sañol, se sirva leer el comentario que apareció en la página 3 de LA REPUBLICA ayer.—La Redacción.

Sr. Director de LA REPUBLICA

Quiero dejar constancia de mi apoyo incondicional a la solicitud planteada por la señora esposa del líder nacionalista puertorriqueño Pedro Albizu Campos, para que Costa Rica interceda para conseguir que no sean condenados a muerte los líderes de la legítima voluntariedad nacionalista de ese país hermano. Orgullosos de mi sangre y de mi raza, vengo a hacer esta solicitud, porque es, a nosotros, los latinoamericanos, los verdaderos hijos de los conquistadores españoles, los descubridores de este mundo, y de los colonizadores y encomenderados que lo poblaban y le dieron su vida y sus costumbres, los que debemos defender a nuestros hermanos... Que se trate de infamar al movimiento de liberación de Puerto Rico, del más puro extracto nacionalista, de insurrección comunista, es algo indigno.

Estoy seguro de que si esto hubiera sucedido hace seis años, hubiera sido unos peligrosos nazis los insurrectos. Porque los espíritus varían según varía la política internacional, o las consecuencias... Que no se diga que le estamos haciendo el juego a Rusia. Lo que pasa en realidad, es que Rusia se está aprovechando de los lamentables errores que se cometen de estado del mundo, y haciendo propaganda con "la magnífica política exterior de algún país de este Hemisferio".

Manuel Rodríguez Rojas San José.

Entendemos que en Puerto Rico no existe la pena de muerte. En

todo caso, si la petición que el señor Rodríguez secunda fuera necesaria, LA REPUBLICA la secundaría también.—La Redacción.

RELIQUIA HISTORICA

Sr. Director de LA REPUBLICA

Decía el comunista Farfán en la edición del domingo, que ese grupo... que esta colaborando con el embajador de China para velar por la conservación de las reliquias históricas nacionales, debía proteger al indio; que si no, "nuestro indio desaparecerá y con él... las mas vivientes... reliquia histórica con que contamos".

Lastima que el... comunista no se extendiera más, experimentando eso de que el hombre, el indio, pues, pueda ser reliquia histórica. ...Reliquia histórica es lo que ya ha dejado de significar en lo presente y para lo presente algún valor de utilidad; como... las armaduras de la Edad Media, las espadas de Boiivar. Pero el hombre... mientras exista, vive su presente y tiene para sus coetáneos, por exagerado que sea su atraso, tanta realidad social como cualquiera de los más adelantados, y se verá claro que es imposible ser valor económico y reliquia histórica al mismo tiempo.

Reliquia histórica es lo que en su tiempo... fue de alta significación y... ahora no lo es. Por lo tanto, las Iglesias de la Colonia, a las que se refiere Farfán, que no tuvieron sus tiempos gloriosos, sino que aún existen, no son... reliquias históricas, sino artísticas con valor... histórico.

...Nosotros andamos muy escasos de reliquias históricas. Las tienen, y de mucho valor, México. Perú y otros países, en sus ruinas y vestigios indígenas. Y esas si que son históricas; representan algo que ya pasó, que tuvo su valor... y ya no lo tiene... Reliquias artísticas si las tenemos en nuestras iglesias coloniales... de estilo colonial. Y en este contraste del valor artístico y del histórico es donde debemos ir a buscar el sentido de lo americano. Deteniéndonos en esto... notamos que América, a pesar de sus años, ha dado muy poco de sí y por sí misma... América ha rotado dos veces con su tradición. La primera... cuando lo indígena fue destruido y suplantado definitivamente por el europeo, y la segunda vez, con su emancipación de España. Y todo esto en un pequeño lapso, que de cada uno de estos tres momentos le ha quedado muy poco. Ni de lo indígena, ni de lo español, ni lo criollo hay mucho, y si lo hay, será de lo colonial, que lo criollo es más político que otra cosa.

Bayaceto San José.

Nos imaginamos que Bayaceto sabe que en Costa Rica cualquier cosa puede ser reliquia histórica. Hasta el Ferrocarril de Esparta.—La Redacción.

El domingo próximo inaugura el Ministerio de Obras Públicas sus nuevas oficinas

Después de varios meses de estar trabajando en su acondicionamiento el Ministerio de Obras Públicas, a principios de la presente semana trasladó sus oficinas a los plantíos que ocupan los talleres de ese Ministerio. El domingo próximo se realizará su inauguración oficial, acto para el cual se ha preparado un atractivo programa que comprende el oficio de una Misa de Campaña y las palabras del Señor Presidente de la República, que ha prometido asistir.

TRAS LA CORTINA DE HIERRO EL TRABAJADOR - ESCLAVO, INSTITUCIÓN SOVIETICA

Por PRUDENCIO SAYAGUES

VI — UNA COMUNISTA ALEMANA EN EL EXILIO SOVIETICO

La esposa de un comunista alemán que como su esposa eran conocidos dirigentes comunistas fueron detenidos en Moscú en junio de 1938. Su esposo desapareció. Por haber formado parte del grupo antistalinista en 1931 la NKVD lo acusó de actividades antirevolucionarias y fué sentenciada a cinco años de trabajo correctivo. Su condena la cumplió en la región Karaganda, en el Kazakhtan; he aquí un resumen de su relato:

"Después de varias semanas de viaje desembarqué en Karaganda; el viaje lo hicimos hacindanos en vagones de ganado; en el campo vivíamos en chozas de arcilla, con la compañía de toda clase de insectos; en la llanura de esta zona habitan los nómadas Kazakh; dormíamos en tablas de madera, sin colchones, sobre el piso, sin frazadas, esperando con ansiedad el amanecer para salir al trabajo que duraba hasta la puesta del sol; nos recompensaban con 600 gramos de pan, pero sólo si habíamos satisfecho la cuota de trabajo asignada. Una de las tareas era, por ejemplo, remover una extensión de tierra de 3.000 metros de plantío sembrado con girasol, quitando las malezas de los surcos ademas. Allí es donde se aprende a odiar al implacable sol sibiriano.

"Siempre estábamos vigiladas por soldados armados de fusil con bayoneta no hay nada más desolado o que la estepa; ni una mata, ni un árbol; solo la extensión árida, de color amarillento oscuro. Casi toda mi condena en Siberia la pasé en la celda punitiva del campo, por que como soy occidental tuve la malhadada idea de escribir a mi abuelo en Alemania y una carta a la Corte Suprema de la URSS protestando de la condena de que se me hacía víctima.

Optimistas la descripción de las penalidades del campo, por evitar repeticiones que irán apareciendo a lo largo de esta serie de artículos. El mejor tiempo que pasó esta comunista en su prisión, fué en la sección El-Maryi, al pie de los Montes Urales, donde la asignaron como trabajo el transporte del agua.

En este campo la ocupación principal de los presos era el transporte de cargas, fabricación de ladrillo; no había jamás un día de descanso. Solamente podían cesar en sus tareas, si la madre naturaleza mostraba apadarse en los presos enviándoles en verano las fuertes tormentas de arena y en invierno de fuerte nevada, frecuentes en esta zona.

"Y así transcurrieron los meses; en otoño de 1939 enfermí y diagnosticaron brucelosis; cuando comencé a escupir sangre me mandaron al hospital y por vez 1º dormí en cama, con ropa de cama y aun que no faltaban los "visitantes" la costumbre me hizo no sentirlo; un médico ruso, tomó interés en mi caso y pude salvarme, pero la dedicación sustituyó la carencia casi absoluta de medicaciones adecuadas; al regresar al penal iba provista de una nota que decía: "no apta para realizar trabajos duros".

"En enero de 1940 llegó al campo una disposición de la dirección general del mismo ordenando comparecer al lugar de concentración; me despedí con emoción de mis compañeras cuyo futuro era tan incierto en aquel infierno y provista de una ración de pescado salado y pan me condujeron a la estación más próxima; en ella se encontraban otras dos alemanas que conmigo hicieron el viaje a Moscú.

"En la prisión de Moscú, encontré a varias compañeras y camaradas de Alemania; éramos en total 25 mujeres que regresábamos de las prisiones o de los campos penales; ninguna conocía cuál podría ser nuestro futuro; nos llamaban en grupos de dos o tres; al fin supimos que el destino sería Byelorusia y desde allí la frontera polaca. En Brest Litovsk, la GPU nos entregó a la Gestapo que nos condujo a la prisión de Lublin, donde encontramos 160 alemanas, incluidos 17 mujeres. De este grupo treinta y siete hombres y yo fuimos arres tados por la policía alemana y conducidos a Berlín".

La autora de este informe, pasó cinco años más en el campo nazi de concentración situado en Ravensbruck, en el Norte de Alemania; fué liberada al terminar la guerra. Hoy vive en Alemania.

Muchas campanas para tan poca Iglesia

Comentario del estudiante de derecho don Ronald Odio un folleto reciente

Con el pomposo título de "Historia Constitucional de Costa Rica en el Bienio 1948-1949" publica don Marco Tulio Zeledón un folleto de "veintiseis" paginas originales y "cincuenta y seis" atestadas de documentos legislativos y pauticos, con el cual pretende, nuestro Academico en Historia, desbaratar toda la organización política nacida a raíz y con raíces de la guerra de Liberación Nacional.

Mucho respeto tenemos al autor de "Reseña histórica del Régimen Constitucional de Costa Rica", obra que fue justamente laureada, con la Medalla de Oro de la Universidad Nacional; pero vamos a hablar francamente de este trabajo suyo en que analiza la gestación y alamburramiento de la Carta Política del 49.

No nos detendremos en la pluralidad de lugares comunes de que nuestro autor hace gala para atacar al gobierno de la Junta, y que por manoseados y aún desechados, hoy que pasas por alto. Sencillamente vamos a anotar algunos detalles ya sintomáticos en la producción intelectual del país. Lo otro sería charlar de política pasada, sobre la cual ya se ha dicho lo suficiente, más aún, lo definitivo.

Hay que tener presente para empezar, que don Marco Tulio Zeledón es miembro de la Academia Nacional de Geografía e Historia, y que ostenta el título de académico implica, o debiera implicar, una renuncia de las preocupaciones inmediatas de la política en provecho de la ecanimidad que debe regir toda investigación histórica. Y don Marco Tulio Zeledón al ofrecer al público una "historia" del me-

miento político en cuestión, no le está dando una incisiva descripción y comparación de las diversas causas espirituales que lo determinaron, y para lo cual hubiera requerido de seguro más de veintiseis paginas, sino conduciéndolo por una telaranesa argumentación de apasionada y parcial poltueria. El hecho de añadir a la propaganda política con un título de investigación histórica es un sintoma grave; nos está indicando un desapego por la mas pura actividad intelectual y una atención superlativa por los intereses del momento, ajenos a la historia, en quien ostenta el título de académico.

Este mismo defecto lo apuntaba el Licenciado Zeledón, a quien vemos le sirve, y con sobrante, a los miembros de la Constituyente del año pasado. Ya el espíritu del costarricense está empañado con estas ligeras preocupaciones. Muy pocos son los que se detienen en los verdaderos problemas, y más pocos aún los que han atinado con soluciones plausibles; los más, como lo vemos, están dedicados a reñir por tesis que ni siquiera han razonado. El interés de las facciones está determinando las principales actividades del país; todas sus energías espirituales, sus anhelos, sus ideales, se están gastando en ellas. De lo que se construya ahora, no desde el poder, entiéndase bien, desde todos órdenes, desde arriba, desde las cátedras, desde los periódicos, vivirá espiritualmente la nación dentro de unos años. Con que los académicos y hombres de peso tienen la palabra.

Ronald Odio

PROGRAMA DE HOMENAJE A LA MEMORIA DE GONZALO PINTO HERNÁNDEZ

esta noche por intermedio de Nueva Alma Tica - Alma Tica y Radio Monumental a las 9.00 p. m.

Palabras en nombre de los empleados de la Empresa Pinto. Por Alberto Castillo P.

Violín y Piano. Raúl Cabezas D. y Señora Recuerdos. Poesía a cargo de Isabel Quirós Dicen los periódicos.

Lectura a cargo de Emilio Piedra J.

Intermedio Musical. Raúl Cabezas y Señora

Poesía. Alberto Castillo P.

Canto Sacro. Antonio Campos

Palabras del señor Licenciado don Mario Echandi Jiménez.

Cantos selectos. Duo Campos Lépiz

Fin del programa

Jueves 9 de Noviembre de 1950 a las 9.00 de la noche.

COOPERATIVAS

Desarrollo de los recursos económicos

III

Se registra una acción general de las cooperativas en favor del desarrollo de los recursos económicos, agrícolas y artesanos que tiende al aumento de la productividad...

Esta doble preocupación ha conducido a mejorar la producción agrícola por un empleo más racional del suelo, concentrando los medios de producción sobre las buenas tierras...

Una nueva forma de explotación de las tierras parece llamada evidentemente a adquirir un cierto desarrollo: se trata de las cooperativas para el cultivo en común que tienden, ya a establecer en la tierra agricultores que no la poseerán antes y a darles un empleo, ya a modificar las relaciones jurídicas de los pequeños explotadores con la tierra...

Análogamente sucedió en Argentina, Brasil y Colombia, en donde las cooperativas de colonización permiten la explotación de grandes superficies. En Noruega, el Gobierno, deseario de reducir las importaciones de géneros alimenticios...

Asimismo, en India, en el Estado de Misore, el Gobierno ha abierto numerosas sociedades cooperativas agrícolas de múltiples funciones para facilitar el abastecimiento de los agricultores.

En Austria, la Unión austriaca de colonos, en Bulgaria las granjas cooperativas, en Argelia, Brasil y Dinamarca las cooperativas de máquinas, en Grecia las cooperativas agrícolas de laboreo, en Polonia las cooperativas de ayuda mutua campesina, en Checoslovaquia las cooperativas agrícolas unificadas, utilizan las técnicas de cultivo más modernas: mecanización, utilización de abonos, simientes y animales seleccionados...

Francia quiere que se conteste a Rusia en tono conciliador

PARIS. 8.—(INS).—El Ministro de asuntos extranjeros Robert Schuman informó hoy al embajador norteamericano David K. Bruce que Francia desea una conferencia de prensa soviética de que se celebre una conferencia de los cuatro grandes para tratar de los problemas alemanes.

DELIBERACIONES LEGISLATIVAS

Pasó el dictamen que demanda el pago total de la deuda política del Partido Unión Nacional.

La votación del Dictamen de Mayoría que aprueba el pago total de la deuda política del Partido Unión Nacional...

Votaron afirmativamente los siguientes diputados: Portocarrero Argüello, Monge Alvarez, Acosta Piéper, Fernández Alvaro, Bonilla Baldares, Sanz Soto, Récio Pérez, Jiménez Guido, Leiva Quiros, Fernández Prestinary, Uribe Rodríguez, Ramírez Viquez, Quesada Casal, Ramírez Fonseca, Benavides Rojas, Elizondo Cerdas, Pacheco Montalgre, Esquivel Fernández, Quesada Rodríguez, Flores Orozco, Mandas Chacón, Rojas Espinoza, Suárez Matamoros, Urbina González, Morúa Rivera, Lara Bustaman Juez, Rodríguez Conejo y Ortiz Martín. Total 28.

Votaron negativamente: Peña Chavarría, Obando Segura, Trejos Flores, Arrieta González, Fernández Durán, Jiménez Zavaleta, Quesada Alvarado, Torres Vicenzi, Arroyo Blanco, Corrales Blanco, Vargas Fernández, Salazar Mata, Rodríguez Caracas, Chavarría Solano, Calvo Chacón, Gamba Rodríguez, Picado Guerrero. Total 17 votos en contra.

LAS COSAS COMO ESTABAN ANTES:

Al aprobar la Asamblea el Veto del Poder Ejecutivo a la ley que regulaba el ejercicio de la Profesión de Odontología, los dentistas prácticos seguirán ejerciendo su profesión como si nada hubiese pasado.

Sigue la lluvia de reclamaciones por prestaciones legales

Principalmente se trata de reclamos hechos por ex-trabajadores del Ministerio de Obras Públicas

No enteramos ayer tarde en la Procuraduría General de la República que sigue la lluvia de reclamaciones hechas por trabajadores en varias dependencias del Gobierno, quienes cobran sus prestaciones de pre-aviso y cesantía.

Campo pagado

EL CONCEJO MUNICIPAL DE SAN RAMÓN MANIFIESTA:

Que en la sesión extraordinaria del 7 del presente, se acordó la publicación de los siguientes telegramas:

"Ramón de Balboa. — San José. — Diario del Aire. — Con pena debo decirle que, en defensa de mi prestigio gratuitamente lesionado, estoy en la obligación de entablar acusación contra su Radio Periódico y contra el informante que le llevó el dato tendencioso que publicó ayer y que conmi go se relaciona.—Oscar Brenes."

San Ramón, 7 de noviembre de 1950.

TELEGRAMA

"Ramón de Balboa. — San José. — Le invitamos, con súplica de que haga luego la rectificación del caso, a que venga a constatar personalmente la falsedad de la publicación difamatoria hecha ayer en su periódico, relativa a irregular aplicación de fondos de este Concejo, lamentando eso sí, que con tanta facilidad se lesione gratuitamente la honra ajena. — CONCEJALES PROPIETARIOS DE SAN RAMÓN. — José Alpizar V., Marco Tulio Acosta, Oscar Brenes V., José Valenciano M., Edgar Mora G."

Trino Echavarría, Secretario del Concejo.

La "Liga Cívica Moreno Cañas" se defiende

En carta dirigida a LA REPUBLICA, fija su posición en relación con la circular de los comunistas

San José, 7 de noviembre de 1950.

Señor don Alberto F. Cañas, Director de "LA REPUBLICA".

Estimado amigo:

Por respeto a la verdad y en salvaguardia del prestigio de nuestra agrupación, seriamente lesionado por la publicación de una tesis sustentada por La Liga, no significo deducciones de sus deducciones, sino que manifiesto del Partido Comunista, rogamos a usted insertar nuestra respuesta.

La "LIGA CIVICA RICARDO MORENO CAÑAS" es el producto de un movimiento de absoluto y consciente patriotismo, gestado sin consideraciones de raza o de intereses político-partidistas por núcleos muy variados y representativos del civismo costarricense, para estudiar y procurar solución adecuada a los problemas nacionales que gravitan sobre la ciudadanía. Por tal motivo, todo intento de quebrantar su línea de abstención electoral está destinada a chocar con el valladar de nuestra propia base de constitución.

En tal calidad esta Directiva se encuentra obligada a rechazar enérgicamente, por falta de toda falsedad, la imputación de que como comunista que, como conclusión particularista nos endilga el comentarista en ese artículo. Aunque de primera impresión conceptuamos el comentario como ataque directo a "La Liga", la conversión personal sostenida por personas neutras con Ud. y la nota aclaratoria aparecida en la edición de hoy, nos hacen variar sobre la condición del ataque, pero sin abandonar nuestro punto sobre que se hizo una interpelación antojadiza del texto publicado del "manifiesto comunista" ignorando las intenciones del mismo—por parte de la redacción.

En realidad, según la transcripción publicada por Ud., en su parte relacionada dice así: "Reclutamiento se SUSCITO un mitin de Frente Unido en nuestro país, en la ciudad de LLAMO a un acto en el teatro Latino para proteger contra el Plan Echandi, que pretende que el Estado garantice la deuda que habrá de contraer la Bond and Share para la construcción de una nueva planta en la Reventazón, contra el aumento de las tarifas eléctricas y contra la negativa de la misma compañía a devolver al Estado la Plajita de los Anonos. Como se ve, todos los objetivos eran de interés, no sólo popular, sino también nacional."

Los DEMOS NEGARON los comunistas a esas acciones de Frente Unido. Claro que no. No obstante, algunos elementos sectarios SE NEGARON a ir por HABER en la Directiva de la LIGA CIVICA elementos que fueron COMBATIENTES DE FUEGOS. Algunos de ellos se refieren a personas ajenas a su grupo y más bien denuncian excombatientes en la Directiva.

De allí que resulte inexplicable la frase de comentario intercalada por ustedes en ese párrafo, que dice: "La Liga Cívica Ricardo Moreno Cañas, ES, PUES, cosa del Frente Unido; sí, como ya lo han dicho, el Frente Unido le llaman ellos sin esperar a que los llamen, CONCLUIVIMOS EN QUE LA LIGA CIVICA MORENO CAÑAS ES UNA TURCA DE ELLOS." No está diciendo el texto comentado que "LA LIGA LLAMON" y no que "ELLOS LLAMARON". Si a ello hemos de agregar el conocimiento que ustedes deben tener de las personas integrantes de esta Directiva, no se justifica, en forma alguna, la aseveración de LA RE-

Publica, concluyendo que somos TURCA del comunismo.

Es bueno recordar que no puede tratarse de una acción determinada por el sólo hecho de que la apoyen los de derecha o de izquierda. Así estaríamos muy mal parados los costarricenses y todos los ciudadanos del mundo que luchan por una buena causa. El que el comunismo respalde una tesis sustentada por La Liga, no significa, necesariamente, que ésta se transforme, por obra y gracia de la circunstancia, en nociva e inconveniente. Medítese también que son los intereses creados, poderosos y llenos de influencia, los que tratan de secar una acción determinada para estigmatizar y acuar a los sectores honestos cuando lesionan sus privilegios, metejándolos con títulos y colones efectistas.

La Compañía Extranjera de Electricidad, que debería haber pagado un cierto monto de sus fabulosas ganancias con tal de egresar ese argumento que ahora Ud. nos lanzan. Aun así, si no fuera por su afirmación personal que nos merece absoluto crédito, hubiéramos acusado que ciertos allegados y dependientes de la "Bond and Share" los habían sorprendido provocando—sin que por ello tuviera que existir con usted un delictuoso de parte de ustedes la publicación de ese infundado.

Con el criterio de intransigencia que estamos refutando, tendríamos que considerar un acto de intransigencia Ulate habría que inculparlo de "instrumento" comunista por cuanto, en muchas ocasiones, siendo diputado político, defendió hasta la sociedad las tesis que merecieron el apoyo del comunismo, o porque, en otras tantas, como presidente Ulate habría que inculparlo de "instrumento" comunista por cuanto, en muchas ocasiones, siendo diputado político, defendió hasta la sociedad las tesis que merecieron el apoyo del comunismo.

El Imperio del Banano (págs. 99 y 87 de "El Estado" de D. Kerpner Jr. y J. H. Southill). Lo mismo habría que decir del Instituto Costarricense de Electricidad, porque así plan de nacionalización progresiva de nuestra energía eléctrica, cuyo respaldo constituye la expansión de la Compañía Bananera hacia el Pacífico y se retiraron del Congreso en señal de protesta por la aceptación de las pretensiones de la Frutera, motivando, pleno apoyo del comunismo.

DIRECTIVA DE LA LIGA CIVICA, RICARDO MORENO CAÑAS. Roberto R. Güell, Secretario Gral.

Espectacular acto de Banderismo

Anoche los ladrones llegaron en automóvil a la casa de don Roberto Carrillo Arias y se llevaron una máquina de coser con todo y mueble

Desgraciadamente día a día se comprueba más el hecho de que los cacos criollos asimilan perfectamente las enseñanzas que traen al país las películas de bandoleros y asaltantes. Ya los ladrones cuando se ven a cometer una pillería, no se molestan haciendo el recorrido a pie. Ahora emplean un automóvil de última modelo. Tal visita recibió la casa de don Roberto Carrillo Arias, situada en San Pedro de Mon-

TEXTO DEL DISCURSO PRONUNCIADO ANTIER POR EL DIPUTADO TORRES VINCENZI EN RELACION CON LA DEUDA POLITICA

Cumpliendo el ofrecimiento que hicimos ayer a los lectores, damos a continuación el texto íntegro del discurso con el cual el diputado Torres Vincenzi razonó su voto negativo al dictamen de mayoría sobre el pago de la deuda política. Dijo el representante Torres Vincenzi: Señores Diputados:

Creo que es mi deber ineludible de representante popular dar las razones de mi voto en este importante asunto, no sólo porque se trata de principios fundamentales para nuestro régimen democrático sino por el precedente que señalará una ruta a seguir para los próximos casos.

El problema de pago de los gastos de campañas políticas ha suscitado siempre muy encontradas opiniones y en la práctica casi siempre se ha solucionado en favor exclusivo del partido que ejerce el poder y casi como una consecuencia natural del ejercicio de ese poder o como resultado de la aplicación del principio de que los despojos pertenecen al vencedor.

Difiero fundamentalmente de ese criterio utilitarista y me ha parecido siempre más justo el de principios o sea el de conveniencia para el sistema democrático. El gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo, requiere de éste mucho deberes y mucho sacrificio y frecuentemente hasta la vida de los ciudadanos, prueba de lo cual la acabamos de tener al ver nuestro suelo ensangrentado en defensa de ese sistema. Y en cumplimiento de una mayor perfección del sistema democrático, ha de darse a todos los ciudadanos iguales oportunidades para escoger sus representantes y llevar a cabo las campañas necesarias a tal fin. Esa actividad ocasional que nos imprescendibles, uno por las actuaciones del Estado en acatamiento de su obligación de efectuar elecciones y otros por los partidos que intervienen en la lucha. Respecto al pago de los primeros no hay discusión, la que surge respectivamente los segundos sin que nadie haya dado razones para desvirtuar ambos son gastos inherentes al régimen democrático y que como tales y en esa condición, todos debemos contribuir a cubrirlos con un sacrificio que nos impone la necesidad de vivir plenamente el sistema de Gobierno que hemos escogido con

entra libertad. Si los gastos de los partidos fueran pagados a cargo exclusivo de éstos que resultado tendríamos? Es clara la respuesta: sólo se atreverían a participar los que posean suficientes recursos económicos o los potentados, el resto de los ciudadanos quedarían imposibilitados o se les dificultaría enormemente su participación en las justas electorales, con lo cual a la larga el sistema dejará de ser una democracia para convertirse en una plutocracia: el gobierno de los ricos. Por tales razones creo justo y necesario que el Estado pague a los partidos los gastos electorales de éstos, sea que rijan o no representantes, pues ello contribuye a la perfección del sistema democrático y da oportunidad a todos los ciudadanos al pueblo que escoge su gobierno y en beneficio del cual se elige éste, a fin de que participen en igualdad de circunstancias para la mejor escogencia de sus representantes y que haya una verdadera justa electoral.

De aquí que le niegue el voto al dictamen de minoría que se opone rotundamente al pago de gastos electorales y de ahí también que haya manifestado al comienzo que se trata de normas fundamentales para nuestro régimen democrático. Ahora bien, en el desarrollo de ese principio es necesario, desde todo punto de vista, que exista una previa reglamentación que se sometan los partidos, para saber de antemano a qué atenerse, para que los ciudadanos sepan a cuánto asciende la contribución que pagarán y los procedimientos que se seguirán en el caso, así como el órgano del Estado que hará el pago. Y hasta conviene que las normas fundamentales de esa reglamentación figuren en la Carta Política a fin de evitar reformas casísticas. Ahora es cuando lamentamos la necesidad de esos principios que fueron desechados por la Constituyente cuando la fracción social demócrata presentó moción en ese sentido.

Lo anterior son mis ideas generales y el punto de vista doctrinal en relación al pago de los gastos electorales de los partidos políticos. Veamos ahora el caso concreto en examen. No existe en la actualidad disposición constitucional o legal que permita o prohíba el pa-

DIFFIERO FUNDAMENTALMENTE DEL PRINCIPIO DE QUE LOS DESPOJOS PERTENECEN AL VENCEDOR

No existe en la actualidad disposición constitucional o legal que permita o prohíba el pago de los gastos electorales de los partidos políticos

En el caso que se debate hay gastos electorales, pero también los hay que corresponden a una cruzada cívica o de reivindicación nacional

go de tales gastos. Es imprescindible a mi juicio la existencia previa de esa disposición de carácter general antes de acordarse todo pago. Hay dos caminos, la reforma constitucional o la emisión de una ley. El primero es largo y complicado y tardaría mucho el pago de los costarricenses con quienes se está en deuda; el segundo es más corto, pero se le ha apuntado a qué el serio defecto de que en el futuro cualquier régimen podría reformar la ley para acomodarla a sus particulares condiciones o ambiciones o intereses. Sin embargo, estimo que en el estado actual de ausencia de disposición expresa es preferible que exista una ley con todo y ese defecto, a que no haya nada, y sobre todo porque debe procederse conforme a normas generales que regulen esta materia, y es posible que la ley de origen luego a la necesaria reforma constitucional, aparte de que el régimen que en el futuro quisiera reformar a su gusto o conforme a sus intereses esa ley descubriría ya sus intenciones y hasta qué grado llegaría en logro de sus ambiciones, dando a la ciudadanía un aviso de alerta.

Esa ley regularía los pagos respectivos, pondría un límite de gastos que a mi juicio y acogiéndome ideas expuestas ya deberían relacionarse con el monto de presupuesto de la República —un 1 por ciento quizás— y especialmente desligar a los Poderes interesados de intervenir en el pago, poniéndolo en manos del Tribunal Nacional Electoral, a fin de que no fueran las mismas partes interesadas quienes acordaran el pago en virtud del principio universal de que nadie puede ser juez y parte.

El caso presente es excepcional: hay gastos electorales pero también y en gran parte hay gastos hechos con ocasión de una cruzada cívica o de reivindicación nacional que no son propiamente gastos electorales sino gastos hechos en defensa de la democracia, la libertad y la justicia. Por eso estimo justo pagar los gastos de campaña presidencial del Partido Unión Nacional que nos unió a todos en al lucha por la República y aún estimo justo el pago de lo referen-

to electoral hecho dentro del marco constitucional, pues el régimen democrático no corría peligro y estaba asentado ya de nuevo. Pero además, presenta otra característica y es de que los gastos han sido hechos por los actuales representantes y es a ellos a quienes habrá de devolvérseles lo invertido. Aparte del aspecto de delicadeza mencionado ya por el Diputado Vargas Fernández y que no entro a considerar ya que corresponde al fuero interno de cada uno, se presenta la situación de que los propios diputados autorizan a los que pague a sí mismos, esos gastos, o sea la condición similar a la de parte y juzgador, lo que no me parece muy conveniente por el precedente y por el camino que se abre a futuros pagos de gastos electorales en lo venidero.

Desco dejar aclarado debida y terminantemente que no discuto la verdad ni la exactitud, ni la justicia de las cuentas presentadas por el Partido Unión Nacional, ni pongo en tela de duda la honorabilidad de su Tesorero. Si yo fuera el encargado de cubrir las deudas es seguro que las aceptaría en su totalidad dada la confianza que me inspiran. Pero no se trata aquí de esa materia sino del procedimiento a seguir, y del precedente que establezcamos.

NOMBRADO OFICIAL MAYOR DE SALUBRIDAD DON CARLOS ARAYA B.

Sustituye en ese cargo a don Guillermo Schlager, quien aceptó la Proveduría de la Junta de Protección Social de San José

Conforme lo adelantamos en nuestra edición del martes último, la Junta de Protección Social confirmó el nombramiento de Provedor que le había sido ofrecido a don Guillermo Schlager. Entendemos que el Sr. Schlager asumirá sus nuevas funciones antes del día 15 de este mes, y entre tanto aprovechará lo que falta de esta semana para hacer entrega del cargo que deja en Salubridad Pública a su sucesor.

Al frente de esta posición quedará don Carlos Araya Borge, actual Jefe de la Oficina de Selección de Personal, quien tomará posesión del cargo en el curso de esta semana.

Al tratar de confirmar el nombramiento del señor Araya, el redactor pudo confirmar, asimismo, la noticia ya conocida de los lectores respecto de la supresión de la Oficina de Selección de Personal. Tendrá vida únicamente por este resto de año, toda vez que en el presupuesto para 1951 no figura partida para su sostenimiento.

LA COMISION DE PRESU... (Viene de la Página 1)

Si se tiene en cuenta que algunos de los aumentos decretados a la Ley General de Presupuesto de 1950, fueron calculados para un lapso menor de un año y que en el proyecto se calculan desde luego, por todo el año, y además que algunas partidas que no figuran en aquél, se han incluido en el de 1951 para mejor ordenamiento fiscal, llegamos a la conclusión de que el aumento real que significa el proyecto sobre el Presupuesto vigente es de \$ 7,734,012.76.

Por tales motivos voto negativamente también el dictamen de mayoría, que engloba todos los gastos de tres elecciones. Si ese dictamen hubiera sido dado por unanimidad, y echando de menos siempre la necesidad de ley previa, pero dando lo excepcional del caso, yo votaría afirmativamente los gastos de campaña presidencial y los de Constituyente siempre que en estos se pagara también a los demás partidos que concurren a esas elecciones. Se me dirá que puedo votar afirmativamente ese dictamen y luego presentar las mociones respectivas, pero eso no es buen procedimiento a mi juicio porque estaría aceptando como base de discusión un proyecto de ley que se sustentara en bases inconvenientes y a puntadas, porque la moción o mociones fracasarán indefectiblemente ante el interés personal y partidista, y porque votando negativamente ambos dictámenes contribuiré a enviar el asunto a nueva comisión que muy bien puede presentar un proyecto de ley general con cuya base se hará el pago que sea justo para todos los partidos, incluyendo en transitorios los casos excepcionales de elección para constituyentes y los gastos de campaña presidencial del Partido Unión Nacional, ya que por su título especial no pueden estar contemplados en normas generales.

EN PREVISION DE SITUACIONES ANORMALES SE DICTARAN MEDIDAS PARA PROVEER A LAS INSTITUCIONES HOSPITALARIAS

En Consejo Técnico de Asistencia Médica Social se conocerá de este asunto que significará una reserva considerable de productos hospitalarios

El carácter alarmante de noticias internacionales aún no bien confirmadas, aparte de la honda impresión que dejan en el ánimo, hacen pensar en la necesidad de tomar medidas para prevenir una probable escasez de productos y materiales de importación. Esto nos obliga no solamente a los pedidos voluntarios que hace el comercio, sino también a que instituciones de asistencia social y hospitalarias, como las Juntas de Protección Social, Caja Costarricense de Seguro Social, Instituto Nacional de Seguros y otras, se hayan visto compelidas a variar las normas establecidas en sus líneas de importación. En previsión de situaciones anormales el Consejo Técnico de Asistencia Médica Social, considerará en próxima sesión la posibilidad de autorizar a las Juntas de Protección Social para que formulen las necesidades de los respectivos hospitales, con el propósito de pedir al exterior todo lo que requieran sus necesidades y tenerlo como reserva en el Almacén de la Junta de Protección Social de San José. Es bueno recordar que de acuerdo con una ley reciente, muy pronto quedará establecido un Almacén Central que proveerá a las necesidades de los hospitales de la República, según lo dispone el artículo 10 del Proyecto de Ley de que hacemos mención. La situación internacional, según parece, obligará a anticipar el funcionamiento del Almacén Central. Esta es cuestión que quedará decidida en próxima reunión del Consejo Técnico de Salubridad Pública.

La Rerum Novarum ante la fijación de Salarios

Trabajo Rerum Novarum, ante las fijaciones de salarios próximos a efectuarse aclara:

NORMALIZADO EL TIEMPO EN LA ZONA ATLANTICA

La prensa ha venido informando sobre el mal tiempo que se ha registrado en la zona atlántica durante los últimos días, el cual llevó teatro a muchos vecindarios de que se pudiesen registrar sucesos lamentables, dada la furia de las aguas de los ríos, los cuales se desbordaron en las vecindades de muchos poblados. Pero al parecer, ese mal tiempo ha desaparecido y aun cuando no se ha presentado un verano total, si han desaparecido los fuertes aguaceros y con ello, los ríos han vuelto a sus cauces. Ayer tarde uno de nuestros Redactores conversó por la vía telefónica con un amigo en Limón y éste le informó que se ha normalizado la situación y desaparecido así el peligro que se había presentado de posibles desgracias. Mucho nos alegra informarlo así, para tranquilidad de tantas familias afectadas con este temporal.

Ambicioso plan de progreso cantonal aprueba la Municipalidad de Goicoechea

FUE APROBADO EN LA SESION DEL LUNES

El lunes 6 del corriente mes, la Municipalidad del cantón de Goicoechea, bajo la presidencia del Regidor don Juan Rodríguez A. y con la asistencia de los regidores Valverde Barrantes, Montero Jiménez y Jiménez Sáenz, reunió extraordinariamente y recibió al Ingeniero don Edwin Góngora Arroyo, Municipal del cantón de San José y desdado elemento del Club Rotario. Con la colaboración del distinguido Ingeniero Góngora A., se estudiaron ampliamente los problemas que atañen al cantón y que requieren en el inmediato estudio para resolverlos. Pie dra de toque de la discusión fue la riqueza económica de la Corporación municipal pues con un presupuesto de \$ 80,000.00 debe hacer frente a las necesidades de un cantón cuya población asciende a la suma de 21,008 habitantes.

En esta sesión extraordinaria se llegó a la conclusión de la necesidad de interesar inmediatamente a los Ministerios de Salubridad, Pública y Obras Públicas, en la solución de problemas tan serios como la deficiencia en los servicios de cafetería, higiene y ornato público. Además, es del criterio general solicitar a la Municipalidad de San José su ayuda técnica y en fecha próxima se efectuará una sesión ordinaria a la que se invitará especialmente al Dr. Carlos Sáenz H., al señor Ministro de Obras Públicas don Gonzalo Jiménez F. y a las principales Instituciones y vecinos del cantón de Goicoechea. Se solicitará a la Municipalidad de San José enviar su Delegado.

de poco luego y en muy pocos casos, existe la mayoría que se sometan los partidos, para saber de antemano a qué atenerse, para que los ciudadanos sepan a cuánto asciende la contribución que pagarán y los procedimientos que se seguirán en el caso, así como el órgano del Estado que hará el pago.

El suelo y subsuelo están saturados y una peste se cierne sobre los vecinos de Goicoechea. Es firme propósito solicitar la ayuda técnica y económica del Ministerio de Salubridad Pública para que Goicoechea sea incluida en los futuros servicios que el país obtendrá del Servicio Cooperativo Interamericano de Salubridad Pública y de la Oficina de el Punto Cuatro del Plan Truman.

3) —Ornato y Vías Públicas: a) Arreglo de las calles y ampliación de la vía que unen las vecindades de Goicoechea, Moravia y Coronado con la ciudad de San José. Cabe hacer constar que esta vía es la más transitada de Centro Amé-

Para obtener la ejecución de este punto, la Municipalidad estudiará las posibilidades económicas del cantón y luego solicitará al Poder Legislativo la autorización para emprestar una suma de dinero y luego en colaboración con el Ministerio de Obras Públicas ejecutar dicho plan. b) Transformación de la plaza pública de Guadalupe en Parque. Por instrucción del Ingeniero Góngora A., la Municipalidad solicitará la colaboración del Club Rotario, del Garden Club y de la Municipalidad de San José. La financiación de este punto se someterá a estudio en las próximas sesiones municipales a las que será invitado el Ingeniero Góngora A.

1) —Servicio de Aguas Potables:

a) Interés a los Ministerios de Obras Públicas y Salubridad Pública en la inmediata u progresiva solución del próximo servicio de cafetería para evitar la amenaza de una peste en sectores de Guadalupe. Calle de Blancos y San Gabriel. b) Planificación de la distribución de la cafetería por ser la actual incompleta y deficiente. c) Reforma del actual servicio de cafetería.

2) —Higiene y Salubridad Pública:

a) Estudio del futuro sistema de cloacas y caños de la ciudad de Guadalupe. En la actualidad no existen cloacas y la mayoría de las propiedades no tienen caños de desagües. Los excusados existentes son

c) —Almuerzo Público:

Se mejorará el servicio de almuerzo público con el estudio que se solicitará a la Municipalidad de San José. En el mismo estudio se incluirá las mejoras al servicio de recolección de basuras. Es de todos conocido la eficiencia de estos servicios en el centro central de San José y por ello se ha escogido dicha Corporación como modelo en sus servicios. Como punto final se hizo constar la disposición tomada por el Municipio de poner a la orden del señor Ministro de Obras Públicas, don Gonzalo Jiménez F., la cuota correspondiente al cantón por concepto de los Bombs del Café, para la realización de la nueva cafetería. Dicha cuota alcanza la suma de \$ 90,000.00 anuales y en un futuro se aumentará con el rolamiento mejor la producción de café del cantón de Goicoechea.



MASIS e HIJOS, Ltda. Recibió mercaderías para agricultores, constructores, ganaderos y comerciantes

- Tel. San José 2689 — Cartago 17
- | | |
|---|---|
| Para agricultores y ganaderos
Máquinas de picar pasto (BENTHALL)
Tractores (RAMSOMS) de 7.5 HP con oruga.
Arados de hierro para bueyes
Cuchillos de 28"
Pallas carileras
Tarras para leche
Aretes de acero para marcar ganado
Insecticidas y romanas para pesar leche. | Para constructores
Batidores de concreto (SMITH) de 3.5s, para carretillos de acero.
Pinturas al aceite y en pasta (ACME)
Bombas para agua de 350, 400 y 450 galones por hora.
Pallas, lozas sanitarias y otros artículos más. |
|---|---|
- Para comerciantes**
 Harinas floja y fuerte
 Manteca
 Avena suelta
 Leche condensada, evaporada y en polvo.
 Papel en rollos
 Hilos blanco y en colores
 Cellulosa secas extranjeras
 Jabón SUN LIGHT
 Bombillos de 50 wts.
 Bolsas de papel celofán
 Herramientas mecánicas

-MOSAICOS SOCIALES-

A cargo de VIRGINIA MAROTO MONTEJO

LA REINA DE LA CAMARA JUNIOR DE GUATEMALA

En los últimos días del mes de octubre, la ciudad de Guatemala se vio engalanada con un lujoso desfile con que los diferentes departamentos de la localidad presentaron a sus candidatas para el reinado de la Cámara Junior, que habrá de representar a su país, en el V Congreso, próximo a celebrarse en la ciudad de México.

El sombramiento recayó en la preciosa señorita Carmen Ortiz B., quien fue coronada en un acto brillante, por el Alcalde de la Capital, Sr. Martín Prado Vélez, en el Teatro Capitol. Felicitamos a la bella Reina, y le deseamos un viaje muy feliz.

DONA MARTA DE BRENES

Esposa de don Antonio Brenes, regreso del campo donde se encontraba restableciendo de su pasada enfermedad. Mucho nos alegramos de su mejoría y la saludamos cordialmente.

DONA EMILIA GUELL DE CENTENO

Muy grato es para nosotros hacer llegar un saludo muy sincero de felicitación a la estimable dama doña Emilia G. de Centeno, con motivo de celebrar hoy la llegada de un año más de vida.

SRTA. HILDA HUETE

Ingresó ayer al país procedente de Nicaragua, la encantadora señorita Hilda Huete, quien viene a pasar una temporada, al lado de sus familiares, don Alberto Odio y su bella señora esposa doña Elba Huete de Odio. Le deseamos a la señorita Huete, un feliz arribo y unos días muy gratos al lado de los suyos.

SRITAS. MARJORIE Y GRACE MURRAY

El 12 de este mes saldrán para México las encantadoras señoritas Marjorie y Grace Murray, en viaje de retiro. Les deseamos una muy feliz estada.

EL COMPROMISO DE ANOCHÉ DEL HOGAR BADILLA - BALTOIANO

Con una fiesta en la casa de habitación de la familia de la novia Srta. Tinita Meza, celebró su compromiso de bodas con el Sr. don Ricardo Jiménez Muñoz, competente empleado de la Casa Singer. Ella es hija de don Alfredo Meza, de gran memoria y doña Clementina M. v. de Meza y el novio pertenece al estimable hogar de don Rafael Jiménez U. y doña Lastenia M. de Jiménez. Hacemos llegar a tallos nuestros sinceros votos por la entera felicidad en el hogar que han de formar próximamente.

DESPEDIDA DE SOLTEROS

Hoy se llevará a cabo, en la casa de habitación de don Gonzalo Segares y su joven señora doña Peggy F. de Segares, una comida familiar para despedir de su vida de solteros a don Albert Williams; y a la bella señorita Giselle Michaud M. quienes contraerán matrimonio próximamente en esta capital.

Deseamos para el nuevo hogar que habrán de fundar tan distinguidos elementos una vida llena de dichas.

BAUTIZO

Con el nombre de Mariano fue bautizado el hijo de don Luis Cortés y doña Elba de Cortés. Sin embargo, deseamos para el recién nacido una vida muy feliz, en unión de sus padres.

CARMEN MARIA CAÑAS

Fue sometida a una operación, la linda Carmen María, hija del estimable hogar de don José M. Cañas y doña Cornelia Patterson de Cañas. Rogamos a Dios por su pronto restablecimiento.

SRITA. LEILA CASTILLO

Saló hoy rumbo a Panamá la encantadora señorita Leila Castillo, quien va a pasar unos días al lado de sus hermanas residente desde hace varias meses en esa ciudad. Muy feliz viaje le deseamos.

SRITA. COPY SALAZAR CASTRO

Se encuentra guardando cama, la encantadora señorita Copy Salazar. Su pronto restablecimiento son nuestros sinceros deseos.

DONA LIDIETTE DE PACHECO

Saló mañana, hacia la república de Panamá, la joven señorita Lidietta Coto de Pacheco, esposa de don Arnoldo Pacheco de la ciudad de Cartago. Le auguramos un feliz arribo y unos días muy gratos en la vecina del Norte.

DONA GLORIETA OROZCO DE PRESTINARY

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la apreciable dama doña Glorieta O. de Prestinary, esposa de don Willie Prestinary.

DONA ALIDA DE ICAZA

Saló para la vecina república en donde se reunirá con su esposo el Dr. Icaza y con su hija Lucrécia, siguiendo luego para la ciudad de México, en viaje de retiro. Le deseamos muy feliz viaje.

DONA HILDA M. DE JIMENEZ

Muy feliz viaje deseamos a la estimable dama esposa de don Luis Paulino Jiménez, quien se ausentó para los Estados Unidos de América.

JOYERÍA MICHAEL
(Contiguo Hotel Rex)

Ofrece para la venta al detal y al por mayor

RELOJES SUIZOS

Para señora y caballero a los precios más bajos de plaza

DON GUMERSINDO GIL HERRERO

Saludamos muy atentamente al distinguido caballero don Gumersindo Gil H., quien se encuentra convaleciente de su pasada enfermedad.

DON JUAN RAFAEL SOTO Y SRA.

Rumbo a México saldrán próximamente don Juan Rafael Soto, empleado competente de la Compañía Constructora Eric C. Murray y actual pro-secretario de la Cámara Junior de San José, acompañados de su señora esposa, doña Carmen de Soto. Les auguramos un viaje muy feliz.

DON FRITZ A. LEER BONILLA

Con destino a la capital mexicana, saldrá el doce de este mes, el apreciable caballero don Fritz A. Leer, Director Internacional de la Cámara Junior, quien participará en el V Congreso próximo a celebrarse en esa ciudad. Le deseamos muy feliz viaje.

DON MANUEL RODO Y SRA.

Ayer ingresaron al país, después de haber realizado una gira por México y los países de Centro América, para traer la Compañía de Marcos Redondo, la que arribará en tres hoy y mañana, para debutar próximamente en esta capital. Rendimos un saludo muy cordial a don Manolo y a su distinguida señora esposa.

ROBERTO SOLANO QUIROS

Se encuentra mejor, de la enfermedad que lo aquejaba. Es hijo del apreciable hogar de don Ramón Solano y doña Yolanda O. de Solano. Mucho nos alegramos de su pronta mejoría.

LUIS ARNOLDO RAMIREZ

Se ausentará próximamente para Venezuela, don Arnoldo Ramírez Z., hijo de don Arnoldo Ramírez y doña Sarita Zamora de Ramírez. Le deseamos muy feliz viaje.

DON RODOLFO ARTAVIA

Fue sometido a una intervención quirúrgica, el estimado caballero don Rodolfo Artavia. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

MR. TEODORO RUBENS

Se encuentra en vía de franco restablecimiento el apreciable caballero. LA REPUBLICA se complace en saludarlo.

DON MANUEL FONSECA Y SRA.

Se encuentra engalanado el estimable hogar de don Manuel Fonseca y doña Lidietta Fonseca de Fonseca, con el nacimiento de una preciosa muñeca. Felicitamos a sus padres y le deseamos a la pequeña una larga y feliz existencia.

HOMENAJE AL SR. TOLEDO

El próximo 14 del corriente mes a las 8 de la noche, le será ofrecida una recepción al Sr. ex-Canciller D. Ricardo Toledo Escalante en el Club Unión, ofrecida por el Hon. Cuerpo Diplomático, acreditado en nuestro país, como homenaje de simpatía. Han sido invitados además del Sr. Toledo Escalante, Srta. e hijas, el Sr. Presidente de la República don Otilio Ulate Blanco, Lic. Jorge Martínez y Srta. Mayor Gonzalo Segares y Srta. Sr. Of. Mayor de Relaciones Exteriores don Rafael Angel Ulloa y Srta. Sr. Oscar Vaz Jefe del Protocolo, don Humberto Nigro, Oficial de la Oficina del Protocolo, don Rodolfo Piza Escalante, Jefe de la Sección Consular. Así mismo asistirán los Jefes del Cuerpo Diplomático y sus distinguidas señoras.

En este acto le será obsequiada una bandeja de plata como recuerdo sincero, en la que irán grabados los nombres de los Jefes de las Misiones Diplomáticas.

PROCEDENTES DE NICARAGUA

Se encuentran pasando unos días entre nosotros, las encantadoras señoritas Anita Kely y Angelica Llanes, de la hermana República del Norte.

Sus amistades en esta capital le están organizando una fiesta, para el martes próximo, en su honor, que a no dudarlo será de gran lucimiento. Entre las organizadoras figuran las gentiles señoritas Amelia Jiménez y Mra. de los Angeles Palau.

LA REPUBLICA saluda sinceramente a las lindas visitantes y de sea que su temporada en nuestro país les sea completamente grata.

DON FRANCISCO DE PAULA GUTIERREZ

LA REPUBLICA celebra la memoria del señor Gutiérrez y lo saluda muy atentamente.

DON RAMIRO HERNANDEZ DURAN

"LA REPUBLICA" desea de todo corazón, la pronta mejoría del estimado caballero don Ramiro Hernández D., quien se encuentra muy delicado de salud.

AGRADECIMIENTO

Emilia, Eduardo, Aquiles, Adelta Bonilla Gutiérrez
Clemencia de Argüello de Vars
Teresa Bonilla de Aguilar, Roberto y Angela
Victor Manuel y María Bonilla Gutiérrez
y Sobrinos,

manifiestan su profundo agradecimiento por las demostraciones de simpatía recibidas con motivo del fallecimiento de su querida hermana y tía, la señorita

MARCELINA BONILLA GUTIERREZ

HOMENAJE A LA MEMORIA DE GONZALO PINTO

Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte de Gonzalo Pinto. Con su fallecimiento perdieron los hombres un gran amigo y Costa Rica un gran ciudadano. Su recuerdo vivirá siempre en los que mantuvimos la lucha cívica costarricense, porque fué uno de los que con más entusiasmo colaboró en ella.

Sus compañeros de labores, los que colaboraban con él en la tarea diaria de la cadena de radio, difusión que mantenía, le dedican en el día de hoy un sentido homenaje.

A las 7 a. m. en la Iglesia de San Bosco, se dará un momento en sufragio de alma del compañero de ayer y de siempre.

Damos detalle del programa por separado.

A los familiares, a los compañeros de Gonzalo Pinto, hace llegar LA REPUBLICA el modesto homenaje de su adhesión y la promesa de que el gesto y lección que en vida dio como ciudadano, Gonzalo Pinto, no será por nosotros nunca olvidada.

LA VIDA EN PROVINCIAS

PUNTARENAS

COMENTARIOS DE "ALMENDRO"

En aquellos dorados tiempos, en que el civismo era amo y señor de todas nuestras actuaciones públicas era frecuente asistir en los clubes o centros de amigos, a los logos que más de una enseñanza o ejemplo nos dejaba.

En Puntarenas se hizo famoso el almuerzo situado al lado Norte de la Eureka alrededor del cual, todos los hombres públicos se congregaban a discutir los problemas locales con fervor y un verdadero sentido de patriotismo. En aquel entonces cotidianamente encontráramos ahí, a don Enrique MacAdam, don Manuel Burgos, don Agustín Guido, don Humberto Canessa, Francisco de Paula Amador, don Juan Guido, don Alberto Delgado, don Luis París, don Rafael París, don Uladislao Guevara y muchos más. Poco a poco han desaparecido no solo sus personas, sino también las ideas que con tanto ahínco defendían, la altura con que sostenían sus conversaciones, recordan fácilmente la magnitud de sus almas.

Hoy son pocos los hombres que desean emplear parte de su tiempo en entablar discusiones de orden público: el civismo está agonizando y la malicia se hace dueña y señora de aquellas almas encargadas de guiarnos por los senderos de la honestidad y de la sinceridad.

Si alguno de los que leen estas líneas pasaran un día por el almuerzo sólo encontrarían a don Miguel Moaya, su persona capaz que todavía tiene el recuerdo de los tiempos pasados. Uno que otro individuo se le acerca para entablar diálogos, algunos para pedirle consejos, varios para entretenerse con sus anécdotas y muchos para "comerser" escépticamente a los que están arriba.

En Puntarenas, como en cualquier otro lugar de este bello país existen las familias queales que se al-

ternan en el mando en los asuntos públicos de la localidad; y ninguna de ellas le perdona a la otra los errores cometidos; en todo momento están ojo avisor para dar la campanada. Todo esto sería magnífico si no hubiera en el país, para eliminar vicios o corrupciones, pero por desgracia no es así, aquí como allá, es lo mismo de siempre quitate vos para ponermos yo.

Unos amigos me preguntaban sobre el "cacique" que en estos momentos debe disponer de los asuntos de orden público, me daban nombres de personas en espera de alguna confirmación, pero siempre equivocados. En la actualidad y según conclusiones que obtenemos alrededor del "almuerzo" (que ya no existe) el cacique actual no hablo en su pluma cual habla al viento, sino que se cubre por la sombra patriarcal que en los últimos tiempos ha mantenido en alto la tea política del lugar. Cuando inclinamos nuestros asientos a predisponemos nuestros sentidos a la palabra, a la acción, a la fuerza que refulge en el "almuerzo", obtenemos la convicción del poco respeto que tienen ciertas personas "muy honorables" de aquí que en muchas ocasiones tuvo que arrancar de su testata la pluma protectora para amonestar al amigo que en tiempos no muy lejanos lo iba a difamar.

Y es señores es lo que se oye en el "Almuerzo", chismes por aquí y chismes de cocinera por allá, parece una gallera a oscuras: picotazos por doquiera.

Como es fácil de comprender nada es más que una demostración pauperista, nuestra vida pública va para atrás, y los intereses locales abandonados por los personales.

Hace muchos años o esta frase: El Consejo Municipal y el Almuerzo son la misma cosa, ya que idénticas discusiones se mantenían en ambos lugares; y pensar que hoy tendremos que decir lo mismo y si no lo decimos... lo comprendemos.

SAN MATEO

EN PESIMAS CONDICIONES LA CARRETERA

Lastima que la carretera nacional de la localidad no se atiende mejor, ello conduce a pérdidas mayores para el estado porque cuando se atiende, se gastan más recursos de los contribuyentes.

A pesar del abandono en que se encuentra, no sufrió derrumbes con los fuertes temblores que sufrió todo el país en días pasados. Es de tomar en cuenta que está tiene un frente firmemente que contribuiría a arreglar para que sirva mejor su destino que es el de contribuir a la producción agrícola.

DIA DE FINADOS
A pesar de que el 2 de noviembre

LA OLGA
SALÓN DE BELLEZA
Cuesta de Moras
Avenida Central

Eficiencia economía en sus trabajos
TEL 4670 Ondas suaves naturales sugestivas

Listo su permanente en hora y media

Exhibición cinematográfica para esta noche en el Centro Cultural

Hoy jueves 9 de noviembre, a las ocho y media de la noche, habrá una exhibición cinematográfica en el Centro Cultural Costarricense de Norteamericano, con películas instructivas. Se exhibirán las siguientes películas: 1.—El Río. 2.—Alas a vista de pájaro. 3.—La Fundación Burroughs para Muchachos Repartidores de Periódicos.

El público queda cordialmente invitado para esa función de esta noche al Centro Cultural.

En estudio solicitud para montar una gran planta industrial en Costa Rica

Tal solicitud fue dirigida al Ministerio de Agricultura e Industrias quien la sometió a conocimiento del Departamento de Industrias

No hace muchos días el Ministerio de Agricultura e Industrias recibió una solicitud para montar en Costa Rica una fábrica industrial de grandes proporciones. El titular de esa cartera, Ing. Volio Guardia, acogió gustoso la solicitud y contestó a los interesados, diciendo les que el plan por ellos presentado sería de inmediato sometido a estudio por parte del Departamento de Industrias, adscrito a ese Ministerio, a quien le había transcrito el referido proyecto. La firma interesada en el asunto manifiesta que la fábrica producirá sustancias conexas extraídas de materias primas de la agricultura nacional y preparados de actividad farmacológica.

Además elaborará cosméticos, ingredientes químicos de uso industrial y doméstico. Lo que más llama la atención de la obra es que se ofrece emplear un número de 75 por ciento de material nacional y la manifestación que hacen de que están en disposición de aportar un capital de 1.000.000,00 de dólares.

El capital de 1.000.000,00 de dólares Ministerio tal proyecto y de llevarse a su realización, es indudable que Costa Rica recibirá muy apreciables beneficios. Confiadamente hay que esperar que este proyecto no se quede de estancado — como muchos otros — en los escritorios oficiales.

Un gran Concurso de Natación se celebró el domingo pasado en el Costa Rica Country Club

El domingo pasado se verificó la competencia intercolegial por los trofeos Doris Yankelwitz y Junior Chamber en el Costa Rica Country Club. Participaron los equipos de natación del colegio Seminario y del Liceo de Costa Rica.

Por el trofeo Doris Yankelwitz compitieron en un relevo de 4 por 25 m. los equipos de primeros y segundos años de ambos colegios. Iniciaron la competencia Wally Héctor por el Liceo de Costa Rica y Pérez del Seminario; Héctor entregó a Enrique Barreda cierta ventaja; Pérez entregó a Rafael Cañas; siguieron Gabriel Volio del Liceo y Guillermo Gómez del Seminario, aumentando la ventaja al Liceo. Terminaron el relevo Mario Montero del Liceo y Rafael Alberto Vaglio. El tiempo cronometrado fue: equipo de natación Liceo de Costa Rica: 1 minuto, 2 segundos. Equipo de natación colegio Seminario: 1 minuto 7 segundos. Así es que el Liceo conquistó un año más el Trofeo Doris Yankelwitz para que un colegio gane definitivamente este trofeo, es necesario que lo conquiste por 3 años consecutivos.

La segunda competencia, un relevo de 4 por 50 m. por el trofeo Junior Chamber, fue iniciada poco tiempo después. Por el Liceo de Costa Rica se inscribieron: Gabriel Volio T., Alfonso Acuña B., Mario Montero G. y Daniel Pizarro E. Por el colegio Seminario: Alvaro Escalante

Oscar Gómez, Rafael Alberto Vaglio y Hernán Gómez.

Iniciaron la competencia Volio y Escalante; siguieron Acuña y Oscar Gómez, llevando cierta ventaja al Liceo; recibieron Montero y Vaglio respectivamente, aumentando Montenegro la ventaja para el Liceo; Pizarro y Hernán Gómez terminaron el relevo. Gómez hizo un gran esfuerzo amonizando considerablemente la ventaja, pero pese al esfuerzo de este magnífico nadador del Seminario, Pizarro llegó a la meta antes que Gómez, conquistando así el equipo de natación del Liceo de Costa Rica el Trofeo Junior Chamber definitivamente, ya que este equipo lo había conquistado en la competencia de 1948 y 1949. El tiempo cronometrado fue: Liceo de Costa Rica 2 minutos 12,5 segundos; Colegio Seminario: 2 minutos 15 segundos.

La pila del prestigioso club campestre fue cedida gentilmente por la Directiva de dicho Club. Los altoparlantes fueron cedidos por Mr. Perry Girtin, quien demostró una vez más su desinteresado afán por ayudar al deporte.

También prestaron valiosa cooperación los miembros del Comité de Natación del Costa Rica Country Club señores Rufino Gil y Rodrigo Sotela M., quienes actuaron como cronometristas y el señor don Manuel Enrique Esquivel, quien actuó como Juez General.

Nómina de todos los partidos en todas sus categorías del domingo de los corrientes

Publicamos a continuación la nómina total de todos los juegos por el campeonato nacional de fútbol del próximo domingo: 8 de Noviembre, 1950. Señor Redactor Deportivo de "LA REPUBLICA" Presente

Estimado señor: Me permito suministrar a usted la nómina de los juegos que por los Campeonatos Nacionales se llevarán a cabo el próximo domingo 12 de los corrientes en la siguiente forma:

Primeras Divisiones:
Uruguay - Libertad a las 8.45 en el Estadio Nacional.
Orión - Saprissa a las 10.45 horas en el Estadio Nacional.
Heredia - Universidad a las 10 y 45 horas en el Estadio de Heredia.
Alajuela - Gimnástica a las 10 y 45 en el Estadio de Alajuela.

Reservas:
Uruguay - Libertad a las 10 y 45 en campo de Universidad.
Orión - Saprissa a las 8.45 hs. en campo de Universidad.
Heredia - Universidad a las 8 y 45 horas en el Estadio Nacional.

Segundas Divisiones:
Atlántico - Atlántico a las 10.30 horas en campo Carlos Durán.
Audax - Rohrmoser a las 10 y 30 horas en Estadio Rohrmoser.
Guadalupe - Dep. López a las 10.30 hs. en campo de Alajuela.
Madrid - Moravia a las 10 y 30 horas en Moravia.
Barcelona - Santa Lucía a las 10.30 horas en campo de Santa Lucía.

Terceras Divisiones:
Desamparados - Nicolás Marín a las 10.30 horas campo Gimnástica.
Dep. Perón - Dep. Audax a las 10.30 horas en campo Audax.
Carmen - Liga Dep. Alajuelense se 8.45 campo Alajuela (El Llano).
Heredia - Orión a las 10 y 30 horas en Heredia (Anexo Estadio).
Santa Lucía - Saprissa a las 8 y 45 horas campo Santa Lucía.
Uruguay - Cartago a las 10 y 30 en Estadio Cartago.
De Ud. con toda consideración me suscribo atento y seguro servidor.
Roberto Fonseca L.
Administrador

RESULTADO DE LOS JUEGOS DE SEGUNDAS Y TERCERAS DIVISIONES DEL DOMINGO ANTERIOR

Segundas Divisiones:	Terceras Divisiones:	
Atlántico	6	Saprissa
Santa Lucía	1	Uruguay
Carlos Durán	1	Cartago
Barcelona	2	Vizcaya
Madrid	1	Orión
Deportivo López	1	Carmen
Rohrmoser	2	Nicolás Marín
Guadalupe	7	Audax
		Montes de Oca
		Alajuela

ITALIA ESTARA PRESENTE EN LA CARRERA DE BICICLETAS POR LA TERCERA VUELTA AL CENTRO DE MEXICO

ROMA, 4 de octubre. (AFP). Italia estará representada en la Tercera Vuelta al Centro de la República Mexicana que se va a correr entre el 25 de noviembre y el 10 de diciembre próximo y que es organizada por el diario deportivo "Esto".
La Federación Italiana de Ciclismo Amateur, informó hoy que había decidido participar en esa importante competencia ciclista. Por el momento, sin embargo, no ha sido designado el equipo italiano que correrá por vez primera en México.

Tanto los argentinos como los italianos y los españoles, serán traídos a México por "Esto" y la Cadena de Periódicos García Valseca, costéandoles todos sus gastos.

A todos los clubes deportivos del país les comunicamos que estas columnas deportivas están a la orden de dichos centros para sus publicaciones siempre que sean estrictamente deportivas. La dirección es la siguiente:
Diario LA REPUBLICA, Apartado 2130. Edificio Esquivel, frente a la Artillería.

LOS ARBITROS PARA EL DOMINGO

En el Estadio Nacional: Eladio Sibaja, partido Uruguay - Libertad.
Julio Güellí, partido Orión - Saprissa.
En el Estadio de Heredia: Saldívar.
En el Estadio de Alajuela: Alfonso Benavides.
Mucho éxito deseamos a estos señores del silbato.
O. r. d. v. j. e. l. C. h. o. (k. n. 6

EL DEPORTIVO M. MADRIGAL RETA A OTROS EQUIPOS

En atenta nota que recibimos, el Deportivo M. Madrigal nos comunica encontrarse dispuesto a aceptar todos los retos que para encuentros de fútbol le presenten los otros clubs capitalinos y de las provincias.

Este Club, lo constituye un grupo de animosos muchachos de Rio Oro, en Santa Lucía donde aguardan con impaciencia la hora de entrar en el césped.

Bien muchachos, adelante y luchar con impaciencia la hora de entrar en el césped.

Y gracias por sus amables frases.

DOS BUENOS PARTIDOS SE CELEBRARÁN EN PROVINCIAS

En Alajuela se las darán los robustos equipos de la Sociedad Gimnástica Española y la Liga Deportiva Alajuelense y en Heredia Universidad vs. Herediano

El Estadio de la ciudad del Erizo recibirá la visita de los rojos de Raúl Pacheco para enfrentarse contra los campeones del certamen pasado.

El equipo de la Gimnástica Española cuenta en sus filas con muy buenos futbolistas y que llegan al campo a partirse el pecho por los colores de su Club y por eso constituyen para sus rivales un enemigo peligroso y que da mucha guerra durante los noventa minutos de juego. Los gimnásticos se encuentran en el cuarto lugar del campeonato con 8 puntos a su favor. La Liga Deportiva Alajuelense, uno de los once más fuertes del actual certamen tendrá el domingo un serio compromiso que afrontará y batirse con gran coraje y técnica para no dejarse doblegar ante la pujanza y rapidez de los rojos. A no dudarlo el Estadio de Alajuela estará de bote en bote para presenciar este duelo que promete estar sensacional.

La Universidad Nacional se enfrentará al Club Sport Herediano. Son dos equipos de tácticas parecidas y que juegan un fútbol rápido y de gran conjunto y técnica. La Universidad siempre ha sido un serio rival para los muchachos de Melo Quesada y tradían que emplearse muy a fondo para no caer en este serio compromiso que llevará a la Ciudad de las Flores a gran número de fanáticos. Los dos equipos se encuentran empatados en la tabla de puntuación, es decir, con 5 puntos cada uno.

En el Estadio de Heredia, a las diez y treinta de la mañana la Uni-

COMISION DE FIESTAS

1950 — SAN JOSÉ — 1951

LICITACIONES

La Comisión oír propuestas hasta las 7.30 de la noche del día 13 de noviembre de 1950 para las siguientes licitaciones:

1.—Provisión de Ganado para las Corridas:

- El licitante o contratista se compromete a suministrar ganado para cada una de las corridas, que serán seis, incluyendo la del 25 de Diciembre en la tarde. Estas corridas se verificarán de las 3 de la tarde (15 horas) a las 5 de la tarde (17 horas). En cada una de ellas deberán lidiarse por lo menos seis toros o novillos de buena condiciones, buena estampa y en perfecto estado de salud, limpios de garrapatas y tórsalos. Su bravura quedará a juicio del Presidente de la corrida, quien ordenará reponer el toro o novillo que no se preste para la lidia. Cada animal devuelto por el Presidente o Delegado de la Comisión de Fiestas a esos eventos, deberá ser reemplazado por otro.
- El contratista deberá acatar las disposiciones emanadas de los Fiscales de la Comisión.
- El ganado que presente el contratista para las seis corridas a cincuenta por ciento, cuando menos deberá ser de RAZA CEBU o MEDIA RAZA CEBU. El contratista se compromete a construir por su cuenta el toril adecuado, en donde el ganado no sufra maltratos, ni presente tampoco para el público asistente a las corridas, o el que está en las afueras de la plaza, peligro alguno. También deberá acondicionar un local para la Cruz Roja, debidamente acondicionado y amplio, siguiendo para ello las indicaciones de los Fiscales y del representante de la Cruz Roja.
- Cada novillo o toro que sea reemplazado será multado con la suma de ₡ 150.00, suma que se deducirá del valor del total del contrato. Si el reemplazo no sirviera tampoco, entonces la multa sobre este nuevo animal será de ₡ 200.00 que se sumarán a los ₡ 150.00 del primer animal devuelto. Consecutivamente se multará, caso de un tercero o más toros devueltos, con la suma de ₡ 200.00 cada uno.
- Como se realizarán corridas nocturnas, el contratista se compromete a suministrar por cada noche tres novillos a toros para ser lidiados luego de los juegos pirotécnicos.
- El toro o novillo que ya hubiese sido lidiado en una corrida no podrá ser presentado en otra, a excepción de las corridas nocturnas. Para el control de esta disposición el contratista deberá permitir a los fiscales o el encargado para ello, marcar en frío cada uno de los toros lidiados. La infracción de esta cláusula será multado con ₡ 500.00, suma que se deducirá al liquidarse el contrato por cada vez.
- El contratista no está autorizado para colocar anuncios, en mantas, sobre el lomo o parte alguna del toro. Este derecho se lo reserva la Comisión de Fiestas para explotarlo como mejor le convenga.
- Para el "tope" el contratista se compromete a suministrar una partida de ganado manso, junto con los mozos que se requieran para entenderse con tal ganado.
- El contratista se compromete a tener el ganado en un encierro en donde pueda descansar y ser examinado por los fiscales o encargados, a más tardar el 18 de Diciembre en San José. Además, el Contratista se compromete a tener bien alimentado el ganado para garantizar su fortaleza.
- Para las corridas de las tardes el Contratista se compromete a tener dentro de la Plaza cinco peones o sabaneros, por lo menos, que tendrán como función la de lazar los toros, o novillos al ser devueltos por no servir o cuando haya terminado la lidia de cada uno de ellos. Para las corridas de la noche deberá mantener por lo menos dos peones para cumplir igual labor.
- El contratista queda obligado a someterse a cualquier indicación que le haga la Comisión de Fiestas o los fiscales para lograr un mejor éxito en las corridas.
- El contratista se obliga además, a presentar dentro

de la plaza, luego de sonado el clarín el novillo que haya de lidiarse con un tiempo limitado de cinco minutos. Fuera de ese tiempo sufrirá multas de ₡ 25.00 por cada vez que no se cumpla esa disposición.

2.—Juegos Pirotécnicos:

Se oyen propuestas para el suministro de los juegos pirotécnicos que se quemarán durante los días 25, 28, 29, 30 y 31 de Diciembre y 1º de Enero. El licitante deberá ofrecer todos los datos a fin de saber exactamente la calidad y presentación de los juegos pirotécnicos, así como lo que ofrece cada uno de ellos y el precio de cada uno de los juegos.

3.—Provisión de bombetas de doble trueno:

Se oyen ofertas para el suministro de 30 bombetas de doble trueno, las que se quemarán de la siguiente manera: 12 durante las vísperas, 12 para el recibimiento de Año Nuevo y 6 para el cierre de las fiestas.

4.—Orquestas:

Se necesitan los servicios de dos orquestas para amenizar los bailes que se celebrarán en el Parque Morazón. Los bailes se llevarán a cabo durante los cuatro días de fiestas, de nueve de la noche a una de la mañana. Los licitantes deberán especificar el número de músicos de sus respectivas orquestas y demás detalles. Las orquestas deberán suministrar los servicios de altoparlantes, los cuales no podrán ser usados para propaganda comercial.

5.—Marimbas:

La Comisión oye propuestas para contratar los servicios de seis marimbas, las que se instalarán en los sitios indicados oportunamente por la Comisión. Las marimbas tocarán durante los cinco días de fiesta, de las siete a las diez de la noche. Las marimbas por lo menos deberán tener cuatro músicos y ser de tamaño grande.

6.—Puestos para la venta de confeti y serpentina en el Parque Central:

La Comisión oye propuestas para la concesión de los derechos de explotación de los distintos puestos para la venta de confeti, serpentina y similares en el Parque Central. El licitante deberá especificar la suma que ofrece por el derecho respectivo. Serán 12 puestos en los lugares que señale la Comisión.

—ADVERTENCIAS:—

- Las ofertas deberán enviarse en papel sellado de cincuenta céntimos con timbre de ₡ 1.00 en sobre cerrado, dirigidas al Tesorero de la Comisión, don Carlos Velásquez, en la Auditoría del Concejo Municipal de esta ciudad, indicando en el Sobre la clase de Licitación.
- La Comisión se reserva el derecho de rechazar las propuestas que no le satisfagan y contratar luego con los proponentes que mejor le convengan, o abrir nuevas licitaciones.
- El pago se hará en cada caso cuando el trabajo haya sido recibido a entera satisfacción de los miembros de la Comisión.
- El adjudicatario se compromete a dar por terminado el trabajo antes del 24 de Diciembre.
- En la hora de la apertura de las licitaciones podrán concurrir los interesados que quieran.
- Los interesados podrán hacer ofertas parciales o totales sobre cada licitación.

LA COMISION.

San José, Noviembre de 1950.

ACHESON

(Viene de la Página 1) — mañana. Acheson aludió al cinismo de la propuesta soviética refiriéndose a tres hechos concretos: 1º—Los técnicos sobre las armas se hallan en la zona soviética de Alemania. 2º—Los "cuatro grandes" dedicaron "infructuosamente" cinco semanas a la cuestión alemana en 1949 pero la "intransigencia soviética impidió que se progresara". 3º—La reunión de 1949 estableció las bases para un acuerdo sobre la cuestión más importante de la firma de un tratado de paz con Austria. Sin embargo, tiempo después Rusia sigue obstruyendo todo progreso "sugiriendo nuevas cuestiones en las negociaciones". Acheson expresó que éstos no son sino unos cuantos de los problemas que Rusia viene creando al mundo "que debido a ello el mundo libre está arrojándose y continuará su rearme hasta que sus legítimos temores desaparezcan".

Los comunistas a 65 kilómetros de la capital de Tíbet

NUEVA DELHI, 8.—(INS).— Despachos recibidos aquí, informan que las tropas comunistas chinas están a menos de 65 kilómetros de Lhasa, capital de Tíbet. Según informes recibidos de Kalimpong, en la frontera indo-tibetana, unidades avanzadas del Segundo Ejército comunista chino, y de fuerzas "populares" tibetanas, avanzaron hacia el Oeste, más allá de Phonoddo-Ozong, a solo 65 kilómetros de Lhasa.

Mientras tanto, en esferas oficiales de Nueva Delhi, se manifestó que no se ha recibido informe alguno de la misión india que se halla en Lhasa, a pesar de que el Ministerio de Relaciones se ha ordenado que envíe telegráficamente un informe diario sobre la situación. Informes de Kalimpong dicen que las tropas comunistas que avanzan en dirección de Lhasa, desde Phonoddo-Ozong, son la principal punta de lanza de las fuerzas rojas, que se espera se unan con otra columna que llegó desde Bateang a Cheatang, 120 kilómetros al Suroeste de Lhasa.

Siguen las acusaciones de Rusia contra las Naciones Unidas

LAKE SUCCESS, 8.—(INS).— Rusia revisó sus acusaciones previas de que la intervención de las Naciones Unidas en Corea es ilegal y se opuso por motivos similares a que se considere el informe del general Mac Arthur de 17,500 soldados chinos se encuentran en Corea.

HOY RAVENTOS A las 3-7-9... EL ECO DE UN BESO AMERICA A las 7 y 9... DICK POWELL, en: LA LLAMA EN EL HIELO CAPITOLIO A las 7 y 9... LUVIA ROJA ADELA A las 7 y 8.45... EL SILENCIOSO GUADALUPE A las 8... EL LOBO DE MAR

MAÑANA: Los célebres hermanos Marx, en el arrollador re-estreno de carcajadas: "UNA NOCHE BLANCA" PROXIMO SABADO: John Payne, Gail Russell, Jeffrey Lynn y Lon Chaney, en el brutal espectáculo de tremendas emociones: EL CAPITAN CHINA

PROXIMO DOMINGO: RAVENTOS y AMERICA: Un estreno monumental! Un film espectacular e intenso! Luchó fieramente para conquistar a la mujer que un día para traicionarlo...! Cary Cooper, Lauren Bacall y Patricia Neal, en el super coloso SEMILLAS DE VENGANZA

PROXIMO DOMINGO: CAPITOLIO y ADELA: La película mexicana más alegre y bulliciosa desde "Alis" en el "Rancho Grande" y "Al Son de la Marimba"! Antonio Badú y Ester Fernández, en: LAS MARANITAS

PROXIMO DOMINGO: RAVENTOS: A la 145 Regio mantíene infantil! Todo nuevo! FABULAS A COLORES

SOLILUICOS

EVITA LA DE ADAN

La curiosidad de Eva arrojó al pecado original al ingenioso Adán; tan feliz como éste vivió sin hacer nada y disfrutando de la canopia de una vida placida y de repente la hecatombe: el Angel guardián con su terrible ademán y tonante voz actuó de agente de desahucios y a la "rue" a ganarse el frijol. Y las privaciones que han pasado desde entonces todos las Adanes. Algunos con cierta suerteclita han ido ascendiendo y han llegado a las más altas graduaciones en el ejército, o a los más altos cargos en la política, pero a pesar de todo siguen siendo Adanes y ellas siguen siendo Evas.

Allá lejos, muy lejos de aquí, a varias lunas de distancia, llegó un Adán a la cúspide de y junto a él, como siempre, una Eva, pero que Eva! He aquí él y revolverse todo fué lo mismo.

Y tanto quiso que un día actuó como nuestra recordada madre Eva y le susurró al oído al Adánico, que quería que le rindieran honores militares y Adánico se dejó seducir y como había muchos otros Adanes de menor cuantía que a todo decían que sí—había muchos Adanes que inducidos por las Evas han nacido para esto— les transmitió el desecho de Evita que era una real orden y se preparó todo para la gran ceremonia; Evita como buena sufragista, quería ser igual que el marido, por unos instantes al menos, y que la gente la considerase como a él y le rindieran los mismos honores que a su marido; se dio nombre al hijo: "Y a ti pon qué Evita, ya saben ustedes quien es; desee que la recibán ustedes como reciben a su Adán cito". Pero al otro lado del micrófono había un Adán que más parecía un Angel Guardián que él, con voz tonante dijo: "No: puede venir Evita y la enseñaremos todo lo que quiere que la enseñemos, haremos todo lo que una Evita merece de nosotros Adanes bien criados, pero que la tratemos igual que su marido eso sí que no". Y que sí y a no la discusión duró mucho rato hasta que el Angel Guardián, como siempre, se impuso y Evita no pudo ser Adán como ella quería. Lo que no hizo el Angel Guardián fue echarles del paraíso aunque seguramente no le faltaban ganas.

Profesionales que tengan interés en conseguir la beca deben presentarse personalmente en la sede de la Legación Británica antes del día 19 de diciembre próximo para una entrevista preliminar a fin de conocer los demás pormenores requeridos, lo mismo que los documentos que han de aportar para hacer su solicitud definitiva. Los horas fijadas para dichas entrevistas son de lunes a viernes de las 8.30 a las 11.30 de la mañana.

INVESTIGACION...

(Viene de la Página 1) ha recibido, para que a su vez lo informe a la Cámara Legislativa, una nota del señor Ministro de Trabajo, en la que se menciona informada su colega de Gobernación que, en calidad de Presidente Miembro de la Directiva de la Caja del Seguro ha solicitado que se haga una investigación en relación con los hechos denunciados por el Diputado señor Vargas y que en cuanto estos se realicen, él dará cuenta del resultado de tales investigaciones.

El Ministerio de Gobernación así lo ha hecho saber a la Asamblea Legislativa.

NO HUBO PRONUNCIACION...

(Viene de la Página 1) ganismo no pudo llegar a ningún pronunciamiento, dado que sus miembros acababan el texto del proyecto mencionado, por ser bastante extenso era difícil su estudio. Los componentes del Consejo, cambiaron impresiones sobre el asunto y decidieron asesorarse en materia legal. Recaban las opiniones de algunos organismos, tales como la Procuraduría y el Colegio de Abogados, de manera que pasarán días antes de que haya pronunciamiento respecto a la fijación de sueldos del Magisterio Nacional.

MUCHOS BARCOS...

(Viene de la Página 1) tes, ya que las mercaderías que estos traían han seguido hasta Panamá. La Administración del Ferrocarril, que atiende todo lo relacionado con dicho Muelle, en vista de tan difícil situación, ha publicado una licitación para proveer de defensas al mismo. Se nos dice que varias firmas norteamericanas interpondrán en esta licitación. Se estima el valor de dichas defensas en la suma de cien mil colones. Se requerirá el envío rápido de ese material, para así poder solucionar cuanto antes el grave problema que ahora se confronta.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA

Veinte palabras, cuatro días consecutivos @ 4.00—Cada palabra adicional @ 0.05 por inserción. POR MES: Veinte palabras @ 20.00. Cada palabra adicional @ 1.00. Iniciales, abreviaciones y números hasta de diez cifras cuentan como una palabra.

AUTOMOVILES

WILLARD, BATERIA PARA toda clase de carro. La mejor batería de fábrica con garantía. GONZALO CALDERON E.

CAMIONES CARGA DODGE

nuevos, 6 velocidades, caseta especial con doble visibilidad, con frenos de aire adicionales, Duplicados, acaba recibir AGENCIA GONZALO CALDERON E.

EL CONSEJO...

(Viene de la Página 1) — que vive la edad de 25 a 35 años aproximadamente.

La beca completa cubre todos los gastos de manutención y estudios honorarios; donación para libros de texto, viajes dentro del territorio de los Gratos Británicos. Se incluye los días de viaje de ida y vuelta a su país de origen. Sin embargo en algunos casos el que gana la beca contribuye su parte para sufragar parte de los gastos arriba indicados.

Los estudiantes deben tener buen conocimiento del idioma inglés, es decir, que no es suficiente que sepan leer libros de texto en dicho idioma, sino que su dominio del inglés debe capacitarlo para conversar libremente y escuchar conferencias científicas durante el transcurso de sus estudios, los que abarcan unos diez meses, o sea de octubre 1951 a julio de 1952.

Es entendido, además, que el candidato seleccionado no acepta, durante su estadía en Gran Bretaña, ningún puesto oficial en la Legación o Consulado de su país, ni ningún empleo pagado sino obtener previamente el consentimiento del Consejo Británico. Asimismo se exige que al terminar su curso de estudios el que recibe la beca regrese a su propio país, siendo su obligación seguir el curso de estudio preparado para él por el mismo Consejo Británico y someterse en un todo a los reglamentos y leyes que rigen en la Universidad o Institución en el que se le coloca.

COSAS QUE PASAN

Doña Eva Duarte de Peón decidió visitar las Guarniciones del Campo de Mayo — la concentración militar más fuerte de Buenos Aires. Entonces, el Jefe Militar de la Casa Presidencial, telefonó al General Fernández — Comandante del Campo de Mayo — y le ordenó que dispusiera lo necesario para que a Evita se le rindieran honores militares de Generalísimo!

El General Fernández contestó: —La primera dama será recibida con el respeto que merece.

Eso es poco, le repuso el Jefe Militar de la Casa Presidencial, el General Fernández, y en su respuesta le dijo que los honores reservados al Jefe del Estado.

—Lo lamentamos, Cora — dijo el General Fernández —. La esposa del Presidente de la República cuenta con toda nuestra consideración, pero ni yo ni ninguno de los oficiales estamos dispuestos a rendirle esa clase de honores. En primer lugar, porque no la corresponden, y en segundo, porque no queremos ser que haciendo el ridículo.

Total: Evita no fue al Campo de Mayo. El General Fernández, todavía no ha caído de su puesto, pero se espera que el nombre Ategado Militar de la Embajada Argentina en Corea en cualquier momento.

ALQUILERES

Apartamentos y oficinas para profesionales, se alquilan en Edificio nuevo situado 50 varas Este Teatro Nacional. Informes: Tel. 1186.

COMPRAS

VENDO CARRO HILMAN en perfectas condiciones. Tel. 2295.

SE VENDEN DOS JEEPONES en perfecto estado motor, carrocería y capota. Verlos taller Santiago Calderón. Tel. 5174 - 5058.

Ayer fue presentada la primera apelación por fallo de una Agencia de Policía, ante la Alcaldía Penal

Conforme se informó en su oportunidad la Corte Suprema de Justicia resolvió darle cumplimiento al aparte 2º del Artículo 156 del Capítulo de Transitorios de la Constitución Política, que estatúa que los tribunales debían conocer en aplicación de los fallos y resoluciones dictados por las Agencias principales de policía. Tal disposición entró en vigencia ayer mismo y ya en horas de la tarde ante las alcaldías penales había sido presentada la primera apelación. Esta fue motivada por un fallo que dictó la Agencia Principal de Policía de Tránsito, lo que a más de colocar a esa Agencia como la primera en que un fallo suyo sea apelado conforme a las nuevas disposiciones, viene a demostrar claramente la atención que demuestran los ciudadanos hacia todas aquellas reformas que les brinden algún derecho y la prontitud con que se aprovechan del mismo.

POR @ 1.166.660,86...

(Viene de la Página 1) — Remanente por reducciones al presupuesto 859,237,15

Suplemento (ley N° 1270) 2.800,00 @ 1.166.660,86

La inversión de esta entidad se propone en el proyecto con destino a:

Ministerio de Economía 70,056,31
Ministerio de Educación Pública (para el personal docente) 588,000,00
Ministerio de Gobernación y Policía (Inspección General de Hacienda Municipal) 9,500,00
Ministerio de Justicia y Gracia (Procuraduría General) 9,200,00
Ministerio de Salubridad Pública 487,240,55
Pensiones y Jubilaciones 2,064,00
Suplemento 600,00 @ 1.166.660,86

En las partidas que se toman para constituir el remanente por reducciones al presupuesto (859,237,15) son la contribución para la construcción del Hospital antituberculoso (C 40,837,15), los sueldos del personal de la sección de aguas potables y de la sección de lucha contra insectos (C 13,200,00) y de personal del departamento de protección infantil (médicos, enfermeras y personal) que representan C 7,200; además se toman C 800,000,00 destinados, por la ley N° 1053 de 25 de agosto de 1947 para Escuela de Medicina, Estás cantidades unidas a los derechos por sesión de parte de cuota de Trigo asignada a Costa Rica, 1949-1950 (C 106,667,40), saldo de tesorería del Ejército entrado al Tesoro Nacional C 57,956,31 y 2 por ciento de utilidad neta de la Lotería Nacional para construcción de edificios de carácter sanitario-asistencial (C 140,000,00) cubren los @ 1.166.660,86.

HOY HACE 10 AÑOS

EL 9 DE NOVIEMBRE DE 1940, LOS COMUNISTAS GRIEGOS MANIFESTARON SU ADHESION AL REY JORGE CON MOTIVO DE LA INVASION ITALIANA

El líder comunista griego Zachariades (purgado luego) se dirigió el nueve de Noviembre de mil novecientos cuarenta al Gobierno de Grecia, para manifestarle su adhesión y la de su Partido, con motivo de la agresión de que había sido víctima su país de parte de Mussolini.

Cinco años después, Grecia era la misma; el Rey el mismo; los comunistas los mismos. Lo que había variado era el agresor. Entonces, para los comunistas, el Gobierno griego pasó a ser "Monarco-Fascista". ¿La razón? Que el agresor de mil novecientos cuarenta y seis — bajo la máscara del "General" Marko Vafiadis, era Rusia...

Lo que nunca explicaron los comunistas, es por qué pasó a ser Fascista el Gobierno que se enfrentó a la agresión fascista. Pero esa explicación que ellos no dieron, la vamos a dar nosotros: El Gobierno que se enfrentó a la agresión Fascista pasó a ser Fascista, por la sencilla razón de que Rusia necesitaba tener un títere en el Mediterráneo.

Por supuesto, como "los griegos eran así", Rusia se ha quedado sin su "pie" en el Mediterráneo. Y si se descuida, Tite le deja sin su salida al Adriático.

"Monarco-Fascismo", "Titoismo", "Pequeña burguesía", "Marshallizar", "Democracia Popular". Etiquetas y etiquetas de fácil manejo para esconder una sola verdad.

Pero de lo que se trataba es de la adhesión de Zachariades al Rey Jorge.

Palabreando se trataba de un Rey de "Frente Unico"!

Traída al país una importante variedad de semilla de caña

La Sección de Caña de azúcar del Departamento de Agronomía del Ministerio de Agricultura e Industrias, ha importado una variedad de semilla de caña denominada Paj 3016. Después de vencer grandes dificultades debido a la falta de semilla disponible en todas las Estaciones Experimentales del mundo se logró traer una apreciable cantidad de esa semilla. En Costa Rica se han hecho varias siembras de la semilla Paj 3016 y se ha logrado comprobar que es la más prometedora que se ha producido hasta ahora. La Sección de Caña pondrá en práctica sistemas modernos para alcanzar su total producción en nuestro país y facilitará medios para que los interesados se provean de la misma.

De lograrse que la mayoría de los cultivadores de caña de azúcar de este país ensayen con esta nueva semilla y conforme a las razones técnicas que existen para clasificar a esta entre las mejores que existen, es indudable que la industria cañera tomará gran auge en Costa Rica.

En estos momentos de incertidumbre internacional urge que los consumidores de este país se cometen.

C.C.T. Rerum Novarum.

LA RERUM

(Viene de la Página 1) — die vaya a vender más barato del precio mínimo que se establece para compra.

Con respecto a ciertas críticas que se le hacen a nuestra Confederación en relación a este problema necesario es decir que muchas de ellas provienen de personas que por su actividad de todo aquello que se critica en forma ardida, pero sin la capacidad y el valor suficientes para enjuiciar el problema y proponer soluciones, en otras palabras, forman parte del conjunto de demagogos que se presentan ante el pueblo a señalarle los problemas que padece y resposabilizar a quien les viene en gana, pero sin presentar nada constructivo porque son incapaces de hacerlo.

Siendo el problema de la carestía de la vida de carácter nacional, por juzgándolo tanto a unos como a otros, conviene que todos aquellos que en la solución del mismo hemos de participar todos, absolutamente todos que si bien es cierto que nuestra Confederación como única representación de los trabajadores está en la obligación de tomar en cuenta también es cierto que si no cuenta con el concurso de quienes están directamente afectados, en este caso, el 80% de la población de Costa Rica, cualquier campaña se extenderá ante los intereses creados alrededor del problema de las subsistencias. Por tanto, a través de esta manifestación hacemos un llamado al público en general a efecto de organizar una liga cívica con representantes de todos los sectores afectados por la especulación desmedida que se está realizando y a través de ella y con el respaldo de nuestra organización, librar una campaña por todos los medios habidos y por hacer para que los especuladores que otrora fueron llamados por el ex-presidente de nuestra Confederación "Criminales de Guerra", cuando el pueblo asuma una actitud vigilante y en forma valiente denuncie a todos los que se encuentran involucrados cuando todo consumidor se da cuenta que su silencio lo coloca como cómplice de quien con él especula; cuando en resúmenes cuentas surja en forma organizada y ordenada una resistencia de los comerciantes a quienes lo que ya no se puede tolerar más, entonces y sólo entonces será posible, poner fin a las actividades de quienes comercian con el hambre del pueblo.

Finalmente queremos preguntar con base en que disposición puede el Ministerio de Economía dejar de cumplir las funciones que en forma específica le señala la Ley de Defensa Económica, y al mismo tiempo solicitar públicamente a las autoridades correspondientes, como una de las medidas para frenar la especulación, que obliguen a los comerciantes a exhibir a lo dispuesto en el artículo 13 de la ley citada que a la letra dice: "Los comerciantes están obligados a mantener a la vista en sus negocios las listas de precios y los avisos y recomendaciones del Departamento Comercial y a señalar los artículos que expongan al público, en las urnas o vitrinas, con etiquetas visibles que indiquen el precio de venta".

Tamén nos urge indicar a todos los consumidores que de acuerdo con el artículo 14 de la Ley de Defensa Económica, los comerciantes están obligados a dar factura de venta con indicación de la fecha y mercadería que se compra, cuando el cliente lo exige, y que con ella, si el precio no es establecido oficialmente, puede y debe hacer la denuncia del caso.

En estos momentos de incertidumbre internacional urge que los consumidores de este país se cometen.

C.C.T. Rerum Novarum.

Hoy, JUEVES, 9 de noviembre de 1950 ESTRENO DE GALA!

PALACE A las 3-7-9... IDEAL A las 6-8... COLON A las 6½-8½... Estreno maravilloso de la historia de una mujer!

VARIEDADES A las 3-7-9... CANTINFLAS, en: EL MAGO MODERNO A las 3-7-9... TIN TAN-BING CROSSBY, en: AVENTURAS DE DOS PER. SONAJES FABULOSOS

ISUS OJOS...SUS LABIOS INCITAN AL AMOR! Anna Lucasta PAULETTE GODDARD con Bishop Ireland Homolita y BRODIECK CRAWFORD

LIBANO A las 7-9... EN CUALQUIER LUGAR DE EUROPA Documento humano acusador! KEITH A las 7-9... BRINDIS A MANOLETE por Manolete. CASTRO A las 7.30... LUISA por Donald Reagan.